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Уроки
французского

В последние дни внимание всего
мира приковано к Франции, где уже
третью неделю бушует мусульманская
молодежь, проживающая в так назы-
ваемых арабских карманах крупных
городов. Размах беспорядков таков,
что многие аналитики уверенно окре-
стили их «этнической войной в центре
Европы». Сожжено около 3 тысяч ав-
томобилей, совершено множество
нападений на школы, детские сады,
даже больницы. Благополучный мир
европейского обывателя подвергся
самому сокрушительному удару со
времени знаменитых студенческих
беспорядков конца 60-х годов про-
шлого века. Но тогда недовольство си-
стемой образования  и самими устоя-
ми французского общества выража-
ла  богемная молодежь, недовольная
своим местом в социально-стратифи-
кационной  системе и отсутствием воз-
можностей для вертикальной восходя-
щей мобильности, т.е. беспрепятствен-
ного движения наверх. Сегодня же си-
туация совершенно иная, поскольку
протест выражают социально ущем-
ленные слои, да к тому же принадле-
жащие к иной вере, культуре, а зачас-
тую и к иной вере. Многие из них име-
ют вид на жительство, однако полно-
ценными гражданами себя не счита-
ют. Западное общество не хочет при-
нимать их такими, какие они есть, от-
сюда погромы школ, в которых запре-
щено появляться в национальных
платках (хиджабах). Благостная карти-
на мирного сосуществования разно-
образных этнических, конфессиональ-
ных и иных групп в теоретических по-
строениях либеральных теоретиков
мультикультурализма в одночасье рас-
сыпалась с прах.

Проблема, с которой сегодня стол-
кнулось французское общество, не
является собственно французской.
Массовая миграция в наши дни стала
не просто одним из многих, но основ-
ным, определяющим элементом гло-
бализационных процессов, и одновре-
менно одним из факторов дестабили-
зации, затрагивающим в той или иной
степени все государства мира. Но в
первую очередь это касается Европы
и Северной Америки, включая США и
Канаду, как наиболее преуспевающих
в социально-экономическом  отноше-
нии. Именно сюда устремляются ос-
новные потоки выходцев из Юго-Вос-
точной Азии, Африки, Латинской Аме-
рики, спасающиеся от голода, болез-
ней, этнических конфликтов и т.д. Ис-
следователи, специально занимаю-
щиеся вопросом межкультурных вза-
имодействий, назвали это движение
«обратной глобализацией». Это озна-
чает, что не только Запад приходит в
отсталые страны и приносит туда свои
экономические модели, институты и
ценности, но и так называемый «тре-
тий мир» идет в гости к первому, так
называемому «золотому миллиарду» и
намерен предъявить счет за долгие
годы колонизации, разорения, эксплу-
атации. Но гостевым визитом дело не
заканчивается: мигранты  оседают
здесь насовсем, приглашают много-
численных родственников и пытаются
жить так, как жили бы на своей исто-
рической родине. Взаимная обособ-
ленность коренного и пришлого насе-
ления до поры до времени оказыва-
лась приемлемой как для первых, так
и для вторых. Однако со временем по
мере накопления потенциала взаим-
ного недовольства латентный конф-
ликт вышел на поверхность и проявил-
ся в совершенно неожиданных, в том
числе и в разрушительных формах. По-
добно канувшей в Лету цивилизации,
новое «вавилонское столпотворение»,
смешение рас и культур в многомил-
лионных государствах породило этни-
ческий разлом, вызов политкоррект-
ной Европе. Не только в Париже, но и
в Берлине, и в Лондоне, и в Риме впо-
ру задуматься над тем, не ждет ли их
судьба Вавилона?

Закономерен вопрос, звучащий
чисто по-русски: кто виноват? В евро-
пейском преломлении он сформули-
рован, разумеется, иначе: как такое
могло случиться? Ответ был дан не-
сколько лет назад известным амери-
канским политиком и ученым Патри-
ком Бьюкененом, представившим
долговременный прогноз развития
Европы при условии сохранения ны-
нешних экономических и демографи-
ческих тенденций. Смысл ответа зак-
лючается в том, что Европы стреми-
тельно стареет и вымирает, вслед-
ствие чего возникают  серьезные про-
блемы выполнения трудовых и иных
конкурсов. Положение могут изменить
к лучшему выходцы из бывших коло-
ний, которые не просто перебирают-
ся на жительство в более благополуч-
ные и обеспеченные страны, но и стре-
мительно увеличивают свой удельный
вес в совокупной структуре населения
за счет  более высокой демографичес-
кой динамики. Если процесс миграции
будет протекать в том же темпе, что и
сейчас, то к середине XXI века облик
Европы  изменится кардинальным
образом, в том числе и физиогноми-
чески, и о старой белокожей Европе
придется попросту забыть.

Книга П.Бьекенена вызвала не
просто шок в западной политической
и интеллектуальной элите, но и предо-
ставила определенные программные
установки для правых, консерватив-
ных партий, и без того выражавших
недовольство неупорядоченным хо-
дом миграции и чрезмерным либера-
лизмом законодательства, регулирую-
щего этот процесс. В политической
жизни большинства западноевропей-
ских стран и США произошел очевид-
ный  сдвиг вправо, выразившийся в
том числе и в результатах парламент-
ских и президентских выборов. Для
Франции стал шоком выход во второй
тур президентских выборов правого

националиста Ж. Ле Пена, активно ис-
пользовавшего в своей политической
риторике антимиграционные мотивы.
Вместе с тем за фасадом политичес-
кой борьбы  мало предпринималось
каких-то  конкретных мер для того, что-
бы решать проблему, а не просто ис-
пользовать ее в качестве разменной
монеты в избирательной кампании.

И вот рвануло. Поводом для ради-
кального массового протеста стала
гибель двух подростков – выходцев из
Северной Африки (Мали и Туниса), ко-
торые, скрываясь от полиции, спрята-
лись в трансформаторной будке, где и
сгорели заживо. В ответ начались ноч-
ные погромы сначала в центре стра-
ны, в Париже, а затем и в других горо-
дах – Тулузе, Лионе, Ницце, Каннах и
т.д. Дело дошло до прямых столкнове-
ний  с полицией, в том числе и огне-
стрельных ранений стражей порядка.
Французские власти оказались перед
очень серьезной дилеммой: действо-
вать ли жестко, включая введение ко-
мендантского часа, депортации на
историческую родину активных участ-
ников беспорядков, или проявлять
сдержанность в надежде, что бунт пре-
кратится сам собой. Известно, что
французское общественное мнение
традиционно находится под сильным
влиянием интеллектуальной элиты,
разделяющей преимущественно ле-
вые взгляды и убеждения и негатив-
но откликающейся на любое исполь-
зование силовых методов по отноше-
нию к протестующим. Долгое молча-
ние президента Жака Ширака изуми-
ло не только соотечественников, но и
весь мир: согласно французской поли-
тической традиции президент являет-
ся первым, кто откликается на любое
кризисное событие, происходящее в
стране. Но, с другой стороны, оно крас-
норечиво продемонстрировало, на-
сколько непросто было президенту оп-
ределиться с выбором того или иного
решения.

И вот оно найдено. Премьер-ми-
нистр Франции Доминик де Вильпен,
признавая наличие серьезных соци-
альных проблем в бедных кварталах,
тем не менее занял жесткую позицию
по отношению к погромщикам. На эк-
стренном заседании правительства
принимается решение о введении ко-
мендантского часа или даже чрезвы-
чайного положения в наиболее неспо-
койных городах и о мобилизации в
помощь полиции 1,5 тысяч резервис-
тов. Одновременно не  получили под-
держки призывы использовать армию
для разгона протестующих. Устами ми-
нистра внутренних дел Николя Сарки-
зи, чьи родители тоже были мигранта-
ми, предлагается депортировать из
страны наиболее агрессивно настро-
енных бунтовщиков, но при этом от-
страняются от своих должностей поли-
цейские, злоупотреблявшие своим
служебных положением. Несмотря на
то, что беспорядки принесли стране
большой материальный ущерб, оце-
ненный в 200 млн. евро, французское
правительство заявило, что выделит
30 млрд. евро на финансирование
социальных программ для мигрантов.
Как это свойственно демократическо-
му государству, жесткие  меры по за-
щите правопорядка оно сочетает с
практическими действиями по реше-
нию тех реальных проблем, которые
вызвали волну протеста. Не подлежит
сомнению, что в рамках такой поли-
тической логики конфликт будет ула-
жен, поскольку устраняются не толь-
ко следствия, но и причины недоволь-
ства. Показательно, что и общество
реагирует на это с пониманием: 75
процентов французов поддержали
идею введения комендантского часа,
и только 25 процентов сомневаются
в его эффективности.

Увы, другую логику продемонстри-
ровали некоторые российские полити-
ки, комментируя французские собы-
тия.  Главный пафос этих комментари-
ев сводится к тому, что во всем вино-
ват гнилой либерализм и не менее
гнилая западная демократия. «Нечего
пускать их в Европу! Пусть сидят у себя
дома!» - вот такие  приблизительно ре-
комендации раздаются из России в
адрес мигрантов. И еще: «У нас такое
невозможно!» Такая уверенность выз-
вана отнюдь не благополучным поло-
жением дел с миграцией (оно как раз
далеко от этого), но готовностью к ис-
ключительно силовому подавлению
возможных беспорядков. Однако для
этого, как говорится, ума много не
надо; куда сложнее продиагностиро-
вать сложившуюся ситуацию и выра-
ботать соответствующие меры воздей-
ствия на нее. Официальная числен-
ность мигрантов в России пока  со-
ставляет всего 1 млн. человек. Но ведь
никто еще не назвал количество не-
легальных мигрантов, не предоставил
точных данных о приезжающих. Меж-
ду тем юг страны и многие крупные
города сегодня испытывают мощный
приток выходцев с Кавказа, практи-
чески монопольно контролирующих
сферу торговли. Их взаимоотношения
с коренным населением далеки от
безоблачных, зато четко отлажены
связи с милицией, налоговыми орга-
нами, всякими ЖЭКами, ДЭЗами и т.д.,
превратившими свои функциональ-
ные обязанности в сверхдоходный
бизнес. При такой тотальной коррум-
пированности госчиновников вряд ли
стоит надеяться на принятие своевре-
менных и разумных мер по предотв-
ращению конфликта, если он все-таки
произойдет. Но тогда государственные
обязанности возьмет на себя кто-то
другой и станет решать проблему по
собственному разумению. И тогда уде
поздно будет брать уроки французско-
го.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

Воробьевский колхоз имени Свердлова
широко известен своими стабильными
результатами. Здесь из года в год получают
достойные урожаи зерновых и технических
культур, добрые надои молока и высокие
привесы. А возглавляет березовское
хозяйство бессменно почти три десятка лет
Владимир СОРОКИН. Он рассказывает:

- Неплохо в этом году потрудились наши селяне.
С полей убрано все то, что было посеяно. Озимых,
например, две тысячи гектаров, из яровых тысяча
гектаров ячменя, четыреста гектаров гороха. Под-
солнечник занимал одну тысячу двести гектаров,
были сорта «Воронежский» и венгерский. Но уро-
жай, увы, получен не очень высокий. И причина из-
вестна: грунтовые воды длительное время не по-
зволяли своевременно внести семена в почву. Ус-
пешно убрали сахарную свеклу на площади в четы-
реста гектаров (одна из самых крупных плантаций
в районе). Здесь здорово помогли приобретенные

в прошлом году комбайн «Кляйне» и два комплек-
са КС-6.

А если говорить о проблемах, то наиболее серь-
езные касаются не только нашего хозяйства. Глав-
ная из них – цены на реализацию зерна. Получен
неплохой урожай. И что? Цены на зерно настолько
мизерные, что не поддаются никакому сравнению.
А подсолнечник? Если в прошлом году реализация
маслосемян за один килограмм была равна 7 руб.
50 коп., то в текущем году в два раза меньше. Па-
радокс! И в то же время тарифы на горючесмазоч-
ные материалы, электроэнергию растут, словно на
дрожжах. Пора, давно пора правительству повер-
нуться лицом к селу.

Но, как говорится, на правительство надейся, но
сам не плошай. Поэтому активно готовимся к буду-
щему урожаю. Посеяли озимые на двух тысячах гек-
таров. В хозяйстве создан  надежный резерв семян.

- Владимир Андреевич, а что делается в живот-- Владимир Андреевич, а что делается в живот-- Владимир Андреевич, а что делается в живот-- Владимир Андреевич, а что делается в живот-- Владимир Андреевич, а что делается в живот-
новодческой отрасли? Насколько я знаю, количе-новодческой отрасли? Насколько я знаю, количе-новодческой отрасли? Насколько я знаю, количе-новодческой отрасли? Насколько я знаю, количе-новодческой отрасли? Насколько я знаю, количе-
ство крупного рогатого скота в вашем хозяйствество крупного рогатого скота в вашем хозяйствество крупного рогатого скота в вашем хозяйствество крупного рогатого скота в вашем хозяйствество крупного рогатого скота в вашем хозяйстве

превышает поголовье некотпревышает поголовье некотпревышает поголовье некотпревышает поголовье некотпревышает поголовье некоторых целых районоворых целых районоворых целых районоворых целых районоворых целых районов
области.области.области.области.области.

- Действительно, поголовье стремимся не сокра-
щать. В хозяйстве десять молочно-товарных ферм,
где содержится около четырех тысяч животных. В
дойном стаде - тысяча голов. Уже растелилось 400
коров за девять месяцев. Надой за этот период со-
ставляет 3800 килограммов молока от каждой ко-
ровы. Молоко собирается на одной ферме, где име-
ется охладитель, и отсюда оно отправляется на пе-
реработку.

Думаю, в целом за год животноводы колхоза
имени Свердлова снова превысят четырехтысячный
рубеж. Для этого у нас имеются все основания: по-
мещения МТФ к зимовке подготовлены основатель-
но, утеплены, отремонтированы. В достаточном ко-
личестве запасены фураж, сено, солома, силос из
кукурузы.

- Каким вам, опытному руководителю, видит-- Каким вам, опытному руководителю, видит-- Каким вам, опытному руководителю, видит-- Каким вам, опытному руководителю, видит-- Каким вам, опытному руководителю, видит-
ся буся буся буся буся будущее сельского хозяйства?дущее сельского хозяйства?дущее сельского хозяйства?дущее сельского хозяйства?дущее сельского хозяйства?

- Особых радужных перспектив пока не вижу.
Ведь сельхозтоваропроизводитель сильно постра-
дал за два последних года, когда цены на нашу про-
дукцию оказались очень низкими, а на энергоре-
сурсы, промышленные товары растут, как грибы в
дождливую погоду. Надеемся, прежде всего, на себя
и на то, что Президент на сентябрьском совещании
озвучил национальные программы, одна из которых
направлена на развитие агропромышленного ком-
плекса.

Михаил САПРЫКИН.
Фото автора.

КАК ЖИВЕШЬ, ХОЗЯЙСТВО?

Деньги для села,
хоть и запоздалые

Перед собравшимися выступили
представители связанных с селом об-
ластных структур. Консультант главно-
го управления аграрной политики Ва-
силий Марчуков сообщил, в частности,
о том, что государственная поддерж-
ка сельского хозяйства выражается в
кредитовании личных подсобных хо-
зяйств – до 300 тысяч рублей, кресть-
янско-фермерских – до 3 миллионов
и сельхозкооперативов – до 10 мил-
лионов рублей. Начальник отдела
главного управления аграрной поли-
тики Владимир Черкасов подчеркнул,
что оформление денежных кредитов
упрощается – для этого создаются
сельскохозяйственные кредитно-по-
требительские кооперативы с участи-
ем физических и юридических лиц,
подразделений «Россельхозбанка».
Первые кооперативы уже появились
в Павловске и Новой Усмани.

- Это свой посредник, своеобраз-
ный «банк третьего уровня», - указала
Ольга Гулянская, директор Воронежс-
кого регионального филиала Россель-
хозбанка.

Выступающая заявила о том, что

кредитование - не раздача денег Рос-
сельхозбанком. Средства выделяются
на ускоренное развитие животновод-
ства. Под залог можно будет оформ-
лять будущую новостройку или рекон-
струируемые фермы, покупаемое обо-
рудование, племенной молодняк. Кре-
дит выдается на срок в 3 года, 5 лет и
прорабатывается вопрос о 8-летнем
сроке. При успешном вложении денег
по назначению четыре пятых процен-
тной ставки гасят правительство и об-
ластная администрация.

Намечается кредитование строи-
тельства жилья на селе. Разрабатыва-
ются условия земельно-ипотечного
кредитования.

Хоть и запоздало принимаются эти
решения, но они вселяют надежду на
спасение агропромышленного комп-
лекса – так схоже высказались главы
районных администраций Кантеми-
ровки Иван Алейник, Ольховатки –
Анатолий Спиваков, заместитель гла-
вы Россоши Дмитрий Мягкий.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

О мерах по осуществлению объявленного Президентом России
Владимиром Путиным национального проекта «Развитие агропро-
мышленного комплекса страны» шла речь на зональном совеща-
нии в Россоши. Подобный разговор ранее состоялся в Павловске
и Калаче. Здесь тоже встретились главы районных и сельских
поселений, руководители сельхозпредприятий и крестьянских
хозяйств как Россошанского, так и Подгоренского, Ольховатского
и Кантемировского районов.

Что заставило Григория Явлинского
полюбить национал-большевизм

Идея союза национал-боль-
шевистской партии Эдуарда
Лимонова и «Яблока» Григо-
рия Явлинского, судя по
всему, принадлежит структу-
рам Демократической партии
США, разработчикам страте-
гии «оранжевых революций».
Лимонов и Явлинский, впервые в

своих политических биографиях по-
явились на людях вместе именно на
площадке структур этой партии, акк-
редитованных в Москве. Я лично на-
блюдал это зрелище, и оно само по
себе говорит о многом. Совсем поте-
рянный от своей новой и неожидан-
ной роли «друга либералов» Эдуард
Лимонов,  при всем при этом, предан-
но смотрящий в глаза хозяина тусов-
ки, карьерного американского дипло-
мата… Совсем смущенный Григорий
Явлинский, вынужденный быть «зае-
динщиком» поклонника Геббельса и
Геринга... Уже тогда заметил, что в
откровенном угодничестве и Григория
Явлинского, и Эдуарда Лимонова по
отношению к американским хозяе-
вам встречи было много общего. Сло-
жилось впечатление, что Эдуард Ли-
монов даже превзошел  Григория Яв-
линского в пафосе разоблачения «кэ-
гэбешной диктатуры Путина».

Америка уже давно придержива-
ется принципа: «Самоса – сукин сын,
но он свой сукин сын». Вот и загнав-
ший себя в угол Эдуард Лимонов стал
для Америки своим национал-боль-
шевиком. Нынешний  «Эдичка» готов
принять любую помощь от Соединен-
ных Штатов, которые  в своей про-
грамме  он называет  не иначе как
«Большой Сатана». Эдуард Лимонов,
как художник, кстати, крупный худож-
ник, живет общественным внимани-

ем к своей персоне. Он потому и со-
здал свою не столько революцион-
ную, сколько провокационную НБП,
чтобы питаться, наслаждаться повы-
шенным вниманием не только рос-
сийских, но и мировых СМИ.

А американским поварам «оран-
жевых революций» лимоновцы, жаж-
дущие бури и готовые ввязаться в
любую политическую провокацию,
нужны как штурмовой отряд для гото-
вящихся выступлений против власти.
Путин - государственник, консерва-
тор, православный, сторонник вос-
становления полного суверенитета и
военного потенциала России, - явля-
ется костью в горле для либеральной
элиты США.

Обративший на себя внимание в
ряде регионов России союз молодеж-
ной организации «Яблоко» и револю-
ционной организации НБП как раз и
необходимо рассматривать в контек-
сте стратегии «оранжевых революций»
на постсовестком пространстве. В сен-
тябре в польской Крынице один из
главных архитекторов «бархатных ре-
волюций», включая и белградскую,
главный редактор американского
журнала «Демократизация» Фредо
Ариас-Кинг заявил, что победа рево-
люции в Москве неизбежна, что очень
скоро миллионы молодых людей Рос-
сии будут «заражены вирусами демок-
ратических перемен. Обратило на
себя внимание признание Ариас-Кин-
га, что революция давно бы победила
в Москве, если бы президентом США
была демократка Мадлен Олбрайт, а
не «соглашатель»  Джордж Буш-млад-
ший. Из этого признания следует, что,
по мере ослабления позиции Буша,
начнется активизация всех наших оп-
позиционных сил, дирижируемых из-
за океана. В рамках этого фронта

борьбы с «путинским режимом» как
раз и был выстроен экзотический
союз национал-революционеров и
космополитов из «Яблока».

Повторяю. Я понимаю, что Эдуарду
Лимонову нечего терять, что он готов
на любые союзы, действия, любые
скандалы, лишь бы еще раз увидеть
свою фамилию в сводках мировых
новостей. В конце концов, сам факт,
что он откровенно жертвует молодос-
тью, а, следовательно, и жизнью сво-
их поклонников во имя собственного
пиара, говорит лишь о его болезни,
которая называется вождизм.

Но почему согласился на полити-
ческий союз с лимоновцами сам Гри-
горий Явлинский? Тут есть, о чем по-
думать. Все наши политические силы,
называющие себя демократически-
ми, зависят и морально, и политичес-
ки, и финансово от внешнего факто-
ра, от тех сил, которые уже двадцать
лет борются с «державными» и «им-
перскими амбициями» России. Дра-
ма нашей молодой демократии как
раз и состоит в том, что она пока что
использовалась для понижения суве-
ренитета России, ее державных пози-
ций. Именно в силу этих причин до
сегодняшнего дня новая российская
демократия, в отличие, к примеру, от
польской, не столько укрепляла,
сколько разрушала государство.

Но не может Григорий Явлинский
не видеть, что стратегия собирания
всех антипутинских сил под крылом
американских структур, сама идея
союза его «Яблока», имевшего до сих
пор репутацию антидержавной, но
все же демократической партии, с
лимоновцами, выступающими под
знаменами «тотальности», воссозда-
ния «железного занавеса», сталинс-
кого социализма, наносит непопра-

вимый ущерб не только ему лично, но
и его партии.

Даже молодых людей, студентов,
не очень искушенных в политике,
шокировало известие о совместных
действиях молодых яблочников и ли-
моновцев в Питере.

Я, конечно, высказал только свое
предположение о причинах, заста-
вивших лидеров «Яблока» пойти на
союз с партией, которая до сих пор
держит на официальном сайте свою
неонацистскую программу, воспева-
ющую в том числе и «духовное муже-
ство» Геббельса и Геринга. Эпатаж
эпатажем.  Но все же эта программа
нацболов – откровенное надруга-
тельство над памятью миллионов и
миллионов погибших во Второй ми-
ровой войне по вине национал-соци-
ализма Гитлера.

Эдуард Лимонов, как талантливый
русский писатель, оказавшись, прав-
да по собственной воле, за решеткой,
конечно вызывал сочувствие. Я тоже
был рад, когда он получил свободу.
Однако политические художества Ли-
монова вызывают протест. Но толь-
ко не у яблочников. Скорее всего, мы
являемся свидетелями деградации и
разложения партий и лидеров нашей
демократической революции начала
девяностых. Теперь уже окончатель-
но видно, что героев так называемой
«демократической августовской ре-
волюции 1991 года» интересовали
всегда власть, и только власть над
Россией. Сама же демократия, как
суверенитет освобожденного народа,
достоинство и благополучие россий-
ского государства, никогда для этих
людей не были ни ценностями, ни
целью. Как выясняется, даже у «Яб-
лока» на самом деле не было ника-
кой идеологии. Иначе трудно объяс-

нить нынешнюю политическую всеяд-
ность его руководителей. А сейчас,
когда у этих «героев девяностых» нет
никаких шансов вернуть утраченные
позиции, они готовы на любые со-
юзы, даже с чертом. Лишь бы насо-
лить обидчику.

Создается впечатление, что и ли-
деров «Яблока» мало интересуют воз-
можные последствия политической и
идеологической легализации партии,
заигрывающей с нацистской симво-
ликой, воспевающей героику бури и
натиска, героику насилия «партии
меньшинства» над страной.

Осознают ли лидеры «Яблока», к
каким последствиям может привести
подготавливаемая ими совместно с
лимоновцами и идеологами «Родины»
новая революция в России? О подлин-
ности патриотизма «Родины» разговор
особый. Но яблочники, называющие
себя демократами, должны понимать,
что подготавливаемый ими хаос, вся
их политика дестабилизации полити-
ческой ситуации в России, может окон-
чательно подорвать наши шансы на
строительство гражданского обще-
ства в России. Надо понимать, что ре-
волюция, в которой главной ударной
силой будут национал-большевики,
никаких политических шансов Григо-
рию Явлинскому не оставляет. Этого
не  понимают стратеги и вдохновите-
ли оранжевой революции в России,
живущие в Вашингтоне. Но ведь поли-
тик, родившийся и выросший в России,
должен видеть, какой силы разруши-
тельный ураган вызовет эта, скорее
всего, последняя революция в России.

Александр ЦИПКО, политолог,
главный научный сотрудник

Института Международных
экономических и политических

исследований РАН.

Молоко
фильтруют

Заметно повысилось
качество молока в боль-
шинстве сельхозпредп-
риятий Калачеевского
района. Специалисты счи-
тают, это результат приме-
нения разработанной во-
ронежскими учеными но-
винки. Речь идет о фильт-
рах, с помощью которых
очищают сырье на дойке.
Затраты оправданы, ведь
ощутима прибавка в заку-
почной стоимости молока.

Экскурсия
в колонию

Отправляясь в Боб-
ров, в воспитательную
колонию для несовер-
шеннолетних, в Ольхо-
ватке рассудили по при-
словью: лучше раз уви-
деть… Экскурсию за колю-
чую проволоку организо-
вали для тех ребят, кто уже
замечен милицией в не-
благовидных делах. Повез-
ли их с тем, чтобы удер-
жать от последнего тюрем-
ного шага за тюремную ре-
шетку. Встретились даже с
земляками. Подростки,
вытерев слезы, взяв себя в
руки, признались: все
здесь хорошо, но лучше
сюда не попадать.

С тяпкой в сто лет
На именины к бабуш-

ке из села Манино Кала-
чеевского района Анас-
тасии Михайловне Собо-
левой пришли не только
родные, но и близкие сосе-
ди, представители мест-
ной власти. И торт испек-
ли особый: день рождения
памятный – сотый! Выра-
стив детей, внуков и прав-
нуков, бабушка летом на
огород еще с тяпкой в ру-
ках выходит.

Петр ЧАЛЫЙ.

ВЕСТИ
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ОБЛАСТНАЯ

Работа над поправками и изменениями
12 ноября состоялось очередное заседание комитета областной Думы по бюджету, налогам,

финансам и банковской деятельности (председатель – Александр ВЕРИКОВСКИЙ)
Основное внимание депута-

ты уделили подготовке ко второ-
му чтению проекта закона «О
межбюджетных отношениях ор-
ганов государственной власти и
органов местного самоуправле-
ния в Воронежской области». Из
семнадцати поступивших попра-
вок поддержаны и рекомендо-
ваны к принятию областной Ду-
мой три.

Одна из них, внесенная депу-
татом Сергеем Рудаковым, пре-
дусматривает, что дополнитель-
ные условия предоставления суб-
сидий местным бюджетам из об-
ластного бюджета должны уста-
навливаться не нормативными
документами администрации об-

ласти, как прописано в законо-
проекте, а законом об област-
ном бюджете на очередной фи-
нансовый год.

Автор двух других одобренных
поправок – Александр Вери-
ковский. Первая носит техни-
ческий характер и касается при-
ведения в соответствие с зако-
ном других нормативных актов
области. Депутаты согласились
с тем, что статью 22  из проекта
закона следует исключить (не-
обходимость в ней отпадет пос-
ле вступления в силу с 1 января
2006 года Федерального зако-
на №131). Вторая уточняет усло-
вия распределения в переход-
ный период  средств фондов фи-

нансовой поддержки муници-
пальных образований при фор-
мировании и утверждении про-
ектов бюджетов муниципальных
районов на 2006-2008 годы.

Поддержан и рекомендован к
принятию в первом чтении на
заседании областной Думы про-
ект закона «О внесении измене-
ний в Закон Воронежской облас-
ти о программе экономического
и социального развития на 2002-
2006 годы». Он предусматривает
включение в пятилетний план
области инвестиционных проек-
тов ООО «Дельта-пак» (г. Россошь),
ООО «Виброкварц» (Семилукский
район), ООО «Алекс» (Калачеевс-
кий район), ООО «ЭкоНиваАгро»

(Лискинский район), ООО «Ниж-
некисляйские свеклосемена»
(Бутурлиновский район), ОАО «Аг-
рофирма Райновская» (Россо-
шанский район), ООО «Ермолов-
ское» (Лискинский район), ЗАО
«Павловскагропродукт» (Павлов-
ский район).

Решено также внести на рас-
смотрение проект закона «О пре-
доставлении государственной
(областной) поддержки органи-
зациям, осуществляющим про-
изводство полых стеклянных из-
делий, для реализации инвести-
ционных проектов в рамках про-
граммы экономического и соци-
ального развития Воронежской
области на 2002-2006 годы».

Члены комитета обсудили ряд
законодательных инициатив,
поступивших из Федерального
центра и других регионов. Поло-
жительный отзыв получил про-
ект федерального закона «О
внесении изменения в статью
333.35  главы 25.3  части вто-
рой Налогового кодекса Россий-
ской Федерации» (об освобож-
дении от уплаты государствен-
ной пошлины за государствен-
ную регистрацию права опера-
тивного управления государ-
ственным, муниципальным не-
движимым имуществом, зак-
репленным за государственны-
ми, муниципальными учрежде-
ниями).

К ПЕРВОМУ ЧТЕНИЮ
В соответствии с регламентом
закона Воронежской области «О
бюджетном процессе» 10 ноября,
после внесения необходимых
замечаний, высказанных в ходе
«нулевого» чтения бюджета
представителями депутатского
корпуса и Контрольно-счетной
палатой области, в областную Думу
вернулся проект главного финан-
сового документа области –
закона «Об областном бюджете на
2006 год». Доходы областного
бюджета (а, следовательно, и его
расходы) увеличились на 146 млн.
243 тыс. руб. Основные параметры
главного финансового документа
таковы: доходы -  18 млрд.
842 млн. 420 тыс. руб.; расходы -
19 млрд. 342 млн. 420 тыс. руб.

Доработанный законопроект обсуж-
дался на трех совместных заседаниях ко-
митетов областной Думы.

О том, какие изменения претерпел до-
кумент, по сравнению с предыдущим ва-
риантом, депутатов проинформировала

руководитель главного финансового уп-
равления области Надежда Сафонова.

 - В законопроекте учтены предложе-
ния контрольно-счетной палаты и депута-
тов по увеличению доходной части. Кро-
ме того, к моменту представления проек-
та закона в первом чтении мы уже имели
уточненные данные по фактическому ис-
полнению бюджета за девять месяцев
2005 года и с учетом этих прогнозных
данных смогли скорректировать цифры
бюджета.

Как пояснила Надежда Георгиевна,
увеличение цифр доходов произошло за
счет уточнения коэффициента собирае-
мости по некоторым налогам. В том чис-
ле налог на прибыль организаций увели-
чен на 45 млн. 441 тысячу руб. Предло-
жения по увеличению этого налога посту-
пили как от КСП, так и от представителей
депутатского корпуса. Коэффициент со-
бираемости был увеличен на полтора про-
цента, отметила руководитель финансо-
вого ведомства. Увеличена сумма по  на-
логу на владельцев транспортных средств
(за счет поступления недоимки по нему) и
налогу на имущество предприятий. Учте-

Закона «О ветеранах» и программы «Мо-
лодая семья». Кстати, всего на эту про-
грамму в бюджете будущего года предпо-
лагается «заложить» 60 млн. руб. (И это
радует!)

В документе не нашла отражения по-
правка депутата Александра Пономаре-
ва по увеличению единого налога, взима-
емого в связи с применением упрощен-
ной системы налогообложения. «Данное
увеличение мы посчитали нецелесообраз-
ным, потому как единый налог напрямую
зависит от доходов предпринимателей, из-
начально при расчете этого налога были
учтены динамика и сумма налога по дан-
ному виду, и заложено увеличение коэф-
фициента собираемости, больше налог мы
собрать не сможем, это не реально. Не
может быть так, чтобы цены не товары не
опережали рост инфляций, - пояснила На-
дежда Георгиевна. Не полностью удов-
летворены пожелания депутатов, пред-
ставляющих в областной Думе сельскохо-
зяйственный сектор. «Этих денег для ис-
правления дел аграриев явно недоста-
точно», - посетовал депутат Николай Аве-
рин, один из авторов предлагаемой по-
правки. Позиция финуправления такова:
предложение об увеличении налога на
имущество организаций частично учтено,
но «усиливать» этот налог еще больше
нельзя, это может быть чревато для пред-
ставителей промышленного сектора. «Не
прошла» и поправка депутата Сергея По-
чивалова об увеличении суммы аренд-
ной платы за нежилые помещения в горо-
де Воронеже. Отказ финуправления ба-
зируется на расчетах управления имуще-
ства. Однако депутат намерен отстаивать
свое предложение и направить личный
запрос в профильное управление с
просьбой пересчета базовых цифр.

15 ноября на заседании комитета
по бюджету, налогам, финансам под
председательством Александра ВЕРИ-
КОВСКОГО областной Думе рекомен-
довано принять в первом чтении дора-
ботанный вариант проекта закона «Об
областном бюджете на 2006 год».

В напряженном  режиме
Заседание комитета по законодательству, безопасности,
правам человека и регламенту под председательством
Александра ПОНОМАРЕВА было напряженным. В повестку
дня был  включен большой  пакет  документов, вносимый на
сегодняшнее заседание областной Думы.

БЮДЖЕТ-2006

Депутаты рекомендовали
Думе принять во втором,  окон-
чательном чтении основательно
доработанные проекты законов
о внесении изменений в Закон
«Об  административных право-
нарушениях на территории Во-
ронежской области» в части вве-
дения административной ответ-
ственности за правонарушения,
связанные с  объектами куль-
турного наследия регионально-
го или  местного (муниципально-
го) значения, и в сфере  игорно-
го бизнеса.

Федеральный закон №131,
вступающий в силу с 1 января
будущего года,  потребовал се-
рьезной правки  областных   пра-
вовых   актов с целью приведе-
ния их в соответствие с  феде-
ральным  законодательством.
Два  законопроекта,  устраняю-
щих эти  противоречия,  внесла
на  рассмотрение коллег группа
депутатов.

 Один из них признает утра-
тившим  силу Закон «О порядке
государственной регистрации
уставов муниципальных  обра-
зований»,  вторым вносятся из-
менения в Закон «Устав (Основ-
ной Закон) Воронежской облас-
ти». В соответствии с  Федераль-
ным законом №97 порядок госу-
дарственной  регистрации уста-
вов муниципальных образова-
ний уже не относится  к компе-

тенции органов государственной
власти субъектов Федерации, а
устанавливается федеральным
законом.  Депутаты  рекомендо-
вали областной Думе принять
оба документа, предложенные
группой  коллег, сразу в двух чте-
ниях.

Александр Пономарев  ини-
циировал  три  обращения  депу-
татов  областной Думы, имею-
щих важное  государственное
звучание. Одно из них адресова-
но Президенту  В.Путину, Пред-
седателю Правительства
М.Фрадкову,  Председателю Со-
вета Федерации С.Миронову и
Председателю  Государственной
Думы Б. Грызлову по вопросу
освобождения от уплаты государ-
ственной пошлины  детей-сирот
и  детей,  оставшихся без попе-
чения  родителей. Законодатель-
ное решение этой проблемы воз-
можно лишь на федеральном
уровне.

Два  других  обращения пред-
лагается направить Председате-
лю  Правительства РФ М.Фрад-
кову. Проект одного из них каса-
ется  разработки временного
специального  технического рег-
ламента для  семян  мака,  пред-
назначенных для использования
в пищевых продуктах, с целью
пресечения злоупотребления со
стороны наркозависимых лиц,
использующих мак масличный в

качестве основы изготовления
наркотических средств. Это дос-
таточно серьезная проблема,
так как  с 2003 года на террито-
рии Воронежской области в сво-
бодной розничной торговле по-
лучили  широкое распростране-
ние семена мака, в которых об-
наружен наркотически активный
алкалоид группы опия.  Пробле-
ма эта  злободневна и для других
регионов  Российской Федера-
ции.

Не менее актуальное  звуча-
ние имеет  и  еще один  проект
обращения по вопросу включе-
ния в Список  должностей и уч-
реждений, работа в которых зас-
читывается в стаж работы,  даю-
щей право на досрочное назна-
чение трудовой пенсии по старо-
сти лицам,  осуществляющим ле-
чебную и иную  деятельность по
охране здоровья населения в
государственных и  муниципаль-
ных учреждениях здравоохране-
ния,  должностей медработников
специальных (коррекционных)
образовательных учреждений.

Проекты  трех обращений
профильный комитет  выносит
на рассмотрение  депутатов на
заседании областной Думы.

Для  установления границ
городского округа город Воро-
неж и Верхнехавского района
необходима разработка   ряда
нормативных  актов Воронежс-
кой области. Решением этой за-
дачи займется специальная ра-
бочая группа, состав которой
должен быть утвержден област-
ной Думой.

Имущество
карман не тянет

Оно казну обогащает
Такой вывод сделали члены комитета  областной Думы по
собственности и приватизации на своем последнем заседа-
нии, которое прошло 9 ноября в Парламентском центре под
председательством Валентина ПАВЛОВА. Вниманию депута-
тов был представлен отчет о деятельности Главного управле-
ния государственного имущества Воронежской области за
девять месяцев 2005 года.

Вот лишь несколько любопыт-
ных и показательных цифр, про-
звучавших в отчете исполнитель-
ной власти об управлении обла-
стным имуществом: сегодня в
собственнос-
ти Воронежс-
кой области
находятся 48
ГУПов (госу-
дарственных
у н и т а р н ы х
предприятий)
и 301 государственное учреж-
дение. Помимо этого область
является владельцем акций 47
акционерных обществ. В реест-
ре государственного имущества
Воронежской области числится
6024 объекта недвижимого иму-
щества областного уровня соб-
ственности, в областной соб-
ственности находится 2470 тыс.
кв. м площадей.

Но главным экономическим
«маркером» эффективности ра-
боты с имущественным комплек-
сом была и остается его прибыль-
ность, или попросту - сколько
доходов в бюджет области при-
носит областная собственность.
Этот показатель, согласно пред-
ставленному заместителем на-
чальника Главного управления
имущества Воронежской облас-
ти Юрием Мирошниковым от-
чету, увеличивается год от года.

За девять ме-
сяцев 2005 года
от деятельности
по использова-
нию  и распоря-
жению государ-
ственным иму-
ществом области
в губернскую казну перечисле-
но 322,9 млн. руб. Для сравне-
ния: за 9 месяцев 2004 года в

бюджет было перечислено 142,1
млн. руб.

Это не просто цифры. Милли-
оны рублей, перечисленные в
бюджет, говорят о том, что каж-

дый квадратный
метр областных
зданий, сдаваемых
в аренду, каждый
объект областной
собственности ра-
ботает на благо
всех воронежцев.

Однако, по мнению депутатов,
представленная в отчете инфор-
мация недостаточно полно отра-
жает состояние областной госу-
дарственной собственности за
указанный пери-
од. Дискуссию
вызвали вопросы
о поступлении
средств от аренды
помещений и об
антикризисной
поддержке пред-
приятий. В обсуж-
дении приняли
участие депутаты
Иван Лачугин, Алексей Шмы-
галев, Илья Ерихонов, Иван
Васильев. Но, несмотря на не-
которые отмеченные недоработ-
ки, отчет все-таки был принят.

Парламентарии также рабо-
тали над новым для области про-
ектом закона «О порядке предо-

ставления в
аренду нежилых
помещений, зда-
ний, сооружений
и движимого
имущества, на-
ходящихся в соб-
ственности Во-

ронежской области». В случае
принятия такого нормативного
акта потребуется разработка

положения, которое будет содер-
жать методику определения раз-
мера арендной платы за исполь-
зование государственного иму-
щества области. По мнению спе-
циалистов управления госиму-
щества, потребность в таком по-
полнении региональной законо-
дательной базы  назрела давно.
Внимательно изучив представ-
ленный документ и внеся пред-
ложение по его корректировке,
депутаты одобрили законопро-
ект и рекомендовали его для рас-
смотрения на заседании Думы в
первом чтении.

Дискуссию среди депутатов
вызвал проект федерального
закона «О внесении изменений
в Федеральный закон «Об оце-
ночной деятельности в Российс-
кой Федерации», поступивший в
областной законодательный
орган для ознакомления и вне-
сения предложений. В октябре

он принят Госу-
дарственной
Думой в пер-
вом чтении.
Н е о б х о д и -
мость  этого  за-
конопроекта
вызвана пре-
кращением с 1
января 2006
года лицензи-
рования оце-

ночной деятельности и целесо-
образностью, по мнению разра-
ботчиков, передачи контроля  за
деятельностью в этой сфере са-
морегулирующим организаци-
ям.

Депутат областной Думы Ана-
толий Шмыгалев, однако, счи-
тает, что принятие этого норма-
тивного акта ущемит интересы
региональных оценщиков. Чле-
нами комитета А. Шмыгалеву по-
ручено подготовить обоснован-
ный ответ, который будет озву-
чен на заседании комитета, под-
редактирован и отправлен в про-
фильный комитет Государствен-
ной Думы.

В собственности Воронеж-
ской области находятся
48 государственных
унитарных предприятий
(ГУП) и 301 государствен-
ное учреждение (ГУ).

Область владеет акциями
47 акционерных обществ,
2470 тыс. кв. м площа-
дей, земельными участка-
ми площадью около 509
тыс. га.

За девять месяцев 2005
года от деятельности по
использованию  и распоря-
жению государственным
имуществом области в
областной бюджет  пере-
числено 322,9 млн. руб.
(за соответствующий
период 2004 года – 142,1
млн. руб.).

ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

Для милосердия и миротворчества
10 ноября в Парламентском центре под председательством
Ирины ТРАНЬКОВОЙ состоялось заседание комитета
областной Думы по местному самоуправлению, связям с
общественностью и СМИ.

В профильный комитет обла-
стной Думы обратились предста-
вители старейших всероссийс-
ких благотворительных обще-
ственных организаций, положе-
ние которых в современной Рос-
сии с жесткими рыночными реа-
лиями стало совсем плачевным.

- Крайняя нужда заставила
нас обратиться за помощью к
властям, - сказал председатель
регионального отделения Фон-
да мира Владимир Коняев. –
Общества находятся на грани
закрытия.

В Воронежской области ра-
ботают четыре отделения рос-
сийских общественных фондов
и организаций: областные от-
деления Российского Красного

Креста, Фонда мира, Детского
фонда и Фонда милосердия и
здоровья. Изо всех вышепере-
численных организаций лишь
финансовое положение Детско-
го фонда относительно стабиль-
но. Представители этих органи-
заций вместе с депутатами при-
няли участие в работе коми-
тета.

Люди эти в коридорах власти,
в общем-то, гости не частые.
Каждый из них занимается сво-
им благородным делом, не рас-
считывая на чью-то помощь и
поддержку. Они сами и есть –
службы добра. Но иногда и вра-
чеватели «болеют». Сегодня об-
щества, призванные служить
делу милосердия, оказались,

действительно, на грани выжи-
вания.

Хотя организации эти выпол-
няют очень большую работу, ло-
жится она, в основном, на плечи
энтузиастов.

 - Например, сегодня в облас-
ти силами сестер милосердия об-
щества Красного Креста обслу-
живаются около 200 человек
лежачих больных – это нетранс-
портабельные онко-, туберку-
лезные больные, которые волею
судеб оказались «вне ведомств»,
их не обслуживают ни службы
здравоохранения, ни соци-
альные службы, - говорит пред-
седатель областного отделения
общества Красного Креста На-
талья Суркова. – Что будет с
этими людьми, если организа-
ция Красного Креста прекратит
свое существование?

 Представители обществен-
ных структур пришли к депута-

там с четко сформулированны-
ми просьбами: о необходимости
внесения в существующий и дей-
ствующий на территории облас-
ти Закон о благотворительной
деятельности и с просьбой о воз-
можности финансовой под-
держки организаций.

Решение этих проблем – дело
времени. Но депутаты выразили
искреннюю заинтересованность
и желание помочь уважаемым
структурам. В ближайшее время
будет начата работа над новой
редакцией закона о благотво-
рительности. С просьбой о вне-
сении своих предложений и по-
желаний  к представителям об-
щественных организаций обра-
тилась председатель комитета
Ирина Транькова.

Вопрос финансирования этих
структур крайне сложен. Дело в
том, что, как пояснил депутат
Юрий Бай, по существующему

бюджетному законодательству
общественные организации не
могут рассчитывать на помощь
из бюджета какого-либо уровня.
Эти организации должны быть са-
моокупаемыми. Однако пожерт-
вований почти нет, перестали
поступать членские взносы, по-
просту не стало средств для дея-
тельности обществ. Депутаты «на-
щупали» путь решения этой про-
блемы и предложили ее для де-
тального рассмотрения и прора-
ботки представителям обществ -
вхождение в состав разного рода
международных и российских
программ. Инициатива должна
принадлежать общественникам.
А задача власти – обеспечить
условия софинансирования
вхождения в программы со сто-
роны местных бюджетов.  Быть
может, такие экстренные меры
помогут возродить столь нужные
обществу организации.

но замечание КСП о занижении платных
услуг, в частности,  по здравоохранению,
образованию, культуре. «С этим замеча-
нием мы согласились и учли в доходной
части бюджета».

С учетом итогов исполнения бюджета
за 9 месяцев управление имуществом
спрогнозировало повышение доходов от
перечисления части прибыли унитарных
предприятий и доходы от реализации гос-
имущества. Уточнили пенсионные сборы
и плату за негативное воздействие на
окружающую среду по ожидаемой оцен-
ке фактического исполнения бюджета.
Эти цифры также учтены в измененном
документе.

 - Кроме того, - добавила Надежда Ге-
оргиевна, - очень внимательно были рас-
смотрены предложения депутатов-агра-
риев по увеличению доходной части бюд-
жета. В ней не были учтены проценты по
полученным сельскохозяйственным кре-
дитам. Цифра скорректирована.

Эти средства предполагается напра-
вить на покрытие потребностей сельско-
го хозяйства, здравоохранения, управле-
ния внутренних дел, на финансирование

Во втором чтении должны быть рассмотрены
проекты законов  «О межбюджетных отношениях
органов государственной власти и местного са-
моуправления в Воронежской области»,  два за-
конопроекта «О внесении изменений в Закон
Воронежской области «Об административных
правонарушениях на территории Воронежской
области» (в части введения административной
ответственности за правонарушения, связанные
с объектами культурного наследия регионально-
го или местного (муниципального) значения, и в
части введения административной ответствен-
ности за правонарушения в сфере игорного биз-
неса).

В первом чтении вносятся проекты законов
«О внесении изменений в Закон Воронежской
области «О программе экономического и соци-
ального развития Воронежской области», «О вне-
сении изменений в Закон Воронежской области
«Об установлении границ, наделении соответ-
ствующим статусом, определении администра-
тивных центров отдельных муниципальных об-
разований Воронежской области», «О порядке

Сегодня – 8-е заседание областной Думы
признания граждан малоимущими в целях пре-
доставления им жилых помещений муниципаль-
ного жилищного фонда по договорам социаль-
ного найма в Воронежской области», «О порядке
ведения органами местного самоуправления
учета граждан в качестве нуждающихся в жилых
помещениях, предоставляемых по договорам
социального найма в Воронежской области» и
др.

Депутатам  предстоит принять решение по
двум областным целевым  программам – «Ин-
форматизация Воронежской области на 2006-
2010 годы» (внесена главой администрации об-
ласти) и «Сохранение и развитие архитектуры
городских и сельских поселений Воронежской
области на 2006-2010 годы», дать отзывы на ряд
законодательных инициатив и определиться с
проектами нескольких обращений в адрес Фе-
дерального центра.

В «Часе исполнительной власти» на обсужде-
ние выносится вопрос  «О состоянии преступнос-
ти и мерах по ее предупреждению на территории
Воронежской области».
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ОТ ПРОЕКТА - ДО ЗАКОНА

Отправлен
на доработку

На заседании комитета по охране здоровья под председательством Владимира ЭКТОВА
основные дебаты, как и ожидалось,  развернулись вокруг проекта закона Воронежской
области «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О здравоохранении в
Воронежской области».

Этот законопроект по праву можно назвать
многострадальным. Нынешним  депутатам он дос-
тался в наследство от прежнего созыва, и  только
что вновь  вернулся в профильный комитет  для
рассмотрения. В новом  варианте законопроекта
были учтены замечания  депутатов, юристов, и в
представленной Главным управлением  здраво-
охранения области редакции достаточно четко
определено правовое регулирование социальной
поддержки и правовой защиты медицинских и
фармацевтических работников, а  также других
вопросов, которые федеральным законодатель-
ством отнесены к компетенции субъектов Россий-
ской Федерации.

Разработка этого жизненно важного для  здра-
воохранения области  нормативного акта  вызва-
на необходимостью  приведения областного зако-
нодательства в соответствие с федеральным, и
она шла в  русле ФЗ-122. Это важнейший документ
о реформировании службы  здоровья, службы,
которая  напрямую касается каждого – и  населе-
ния области, медицинских и фармацевтических
работников,  органов местного самоуправления,
исполнительной и законодательной властей. Имен-
но поэтому  депутаты так строго и  придирчиво
рассматривали каждую  строчку  законопроекта.
Председатель  комитета Владимир Эктов,  депу-
таты Татьяна Головачева и Сергей  Бредихин
указали на ряд неточных формулировок проекта,
которые,  по их мнению,  помешают  в  правопри-
менительной практике и не позволяют вносить
документ на рассмотрение областной Думой в пер-
вом  чтении.

Все выступающие были  единодушны во мне-
нии: необходимо  срочно доработать этот право-
вой  акт, учтя  в новой его конструкции все замеча-
ния  депутатов и  юристов,  а его разработчикам
профильный комитет  установил  жесткие сроки.
Это продиктовано не только  настоятельной необ-
ходимостью формирования правовой базы,  регу-
лирующей  столь важную социальную  отрасль,  но
и вступлением в силу в январе будущего года Фе-
дерального закона №131, который определяет
компетенцию органов местного самоуправления
в  вопросах охраны здоровья.

Исполнительный  директор Территориального
фонда обязательного медицинского страхования
Юрий Дараев представил на рассмотрение про-
фильного комитета  проект  бюджета   Фонда на
2006 год. Объем  расходов ТФОМС, предусмотрен-
ный законопроектом в сумме 3 миллиарда 823
миллиона 802,5 тысячи рублей,  соответствует
прогнозируемому объему доходов, тем самым
обеспечен принцип сбалансированности бюдже-
та. Расходы по статье «Территориальная програм-
ма обязательного медицинского страхования» пре-
дусмотрены  в сумме 3 миллиарда 604 миллиона
88,4 тысячи рублей, или на 31,4 процента превы-
шают  показатели бюджета. При  расчете стоимо-
сти программы по федеральным нормативам учи-
тывалось финансирование расходов медицин-
ских учреждений по пяти  статьям: зарплата и

начисления на оплату труда, медикаменты, пере-
вязочные средства и прочие лечебные расходы,
мягкий инвентарь, продукты  питания, а  также
повышение заработной платы медицинским ра-
ботникам в 2006 году.

Однако, исходя из прогнозируемой стоимости
территориальной программы обязательного ме-
дицинского страхования, прогнозируемая сумма
страховых взносов на обязательное медицинское
страхование неработающего населения, предус-
мотренная проектом  закона Фонда, составляет
63,6 процента от суммы,  рассчитанной по феде-
ральным нормативам. При  этом Юрий Дараев
отметил  тенденцию роста численности неработа-
ющего населения области, что  говорит о  потреб-
ности увеличения платежей на ОМС неработающе-
го населения.

Расходы по статье «Региональные целевые про-
граммы» планируются в объеме 102 миллиона руб-
лей.

Контрольно-счетная палата Воронежской об-
ласти в  своем заключении на проект бюджета
ТФОМС отмечает: «В целом  проект  бюджета ТФОМС
отвечает  основным задачам бюджетной и соци-
альной политики в  области здравоохранения, со-
став показателей доходной и расходной части
бюджета ТФОМС в законопроекте соответствует
источникам формирования и направлениям рас-
ходования  средств ТФОМС, установленным зако-
нодательными актами и нормативно-методиче-
скими документами по  обязательному медицин-
скому страхованию». Проект  бюджета ТФОМС чле-
ны профильного комитета  рекомендовали  при-
нять на заседании областной Думы.

При  обсуждении проекта  бюджета  Фонда   на
профильном комитете   вновь  был поднят вопрос
об обслуживании  льготных категорий  граждан в
будущем году.

– Мы провели предварительный анализ, поче-
му свыше 60 процентов льготников отказались от
соцпакета,- сказал Юрий Дараев. –В первую  оче-
редь  выбор в пользу денег сделали те, кто в систе-
ме льготного обеспечения увидел для себя больше
минусов, чем плюсов. Это  льготники,  которые по
разным причинам  ни разу не обратились  в лечеб-
ные учреждения за рецептами. Вторая категория
– те,  кто,  в основном,  потребляет  недорогие
лекарства и нечасто. Третьи – те, кто потребляет
дорогие специфические препараты,  которых нет в
утвержденном Минсоцздравом  списке.

Вряд ли кто из них думал о последствиях, а
получится вот что. Человек оказался без соцпаке-
та, а, заболев,  вынужден приобретать в аптеке
лекарства,  возможно,  по цене гораздо выше, чем
450 рублей. По закону вернуть  соцпакет  он может
только  в 2007 году. Значит, будет приобретать
весь  год  медикаменты за свои  деньги. Я уверен,-
продолжил Юрий Дараев,  - в следующем году
возрастет  госпитализация – многие льготники
поспешат  лечь в больницу. А одна из задач рефор-
мирования  отрасли: снять нагрузку с самого доро-
го звена здравоохранения – стационара.

ДЕЛА МОЛОДЕЖИ

На языке понимания
Проблемы взаимоотношений

иностранных и российских сту-
дентов были главной темой со-
вместного заседания комитета
по делам молодежи и спорту
(председатель – Петр Семенов)
и общественного консультатив-
ного совета по делам молодежи
при областной Думе.

К разговору о путях решения
этих вопросов были приглаше-
ны представители администра-
ций области и города, вузов, пра-
воохранительных органов. Как
и в предыдущий раз, в обсужде-
нии принимали участие лидеры
иностранных студенческих зем-
лячеств.

Тон диалогу задала инфор-
мация интернациональных ра-
бочих студенческих групп, изу-
чавших ситуацию в госунивер-
ситете, медицинской и техноло-
гической академиях, архитек-
турно-строительном универси-
тете и их общежитиях, где обу-
чается и проживает наибольшее
число студентов из зарубежных
стран. И хотя руководители этих
групп Павел Квачев, Алексей
Хренов, Константин Квасов и
Юлия Барбашина приводили
как положительные, так и нега-

тивные факты, участники засе-
дания не пошли по пути взаим-
ных упреков и обвинений. Не-
обходимость улучшать органи-
зацию досуга иностранных сту-
дентов, повысить внимание к
их проблемам со стороны руко-
водства вузов, принять допол-
нительные меры для обеспече-
ния безопасности никем не от-
рицалась. Тем более что такая
работа уже ведется. Создаются
специальные структуры по ра-
боте с иностранными студента-
ми, изыскиваются дополнитель-
ные средства, разрабатывают-
ся программные мероприятия.
В общежитиях появились поме-
щения для отправления религи-
озных обрядов. Возможности
для занятий спортом расширит
межвузовский спорткомплекс,
который, по информации П. Се-
менова, будет строиться в райо-
не памятника Славы на сред-
ства, привлеченные «Единой
Россией»…

Что касается возникающих
между российскими и иностран-
ными студентами конфликтов, то
они, по общему мнению, носят,
как правило, бытовой характер.
Причина – низкий уровень куль-

туры  поведения и общения, эле-
ментарная невоспитанность и
нетерпимость, как с одной, так и
с другой стороны. Не случайно
студент из Республики Чад Ма-
хамат Утман Абделькерим при-
нес извинения от имени своих
товарищей и призвал всех со-
блюдать «философию поведе-
ния». С чем собравшиеся не мог-
ли не согласиться. И это, навер-
ное, один из важных итогов со-
стоявшегося диалога.

Участники заседания пришли
к выводу, что путь к решению
возникающих проблем – это
«улица с двухсторонним движе-
нием». Цель общей работы, по
определению Петра Семенова, -
«построить такие взаимоотноше-
ния, чтобы ни российская моло-
дежь, ни наши гости не испыты-
вали дискомфорта».

Для этого признано необхо-
димым создать орган самоуп-
равления иностранных студен-
тов, а в составе Совета по делам
молодежи при областной Думе
– комиссию по делам иностран-
ных студентов и интернацио-
нальному воспитанию. Руково-
дителям вузов, ГУВД, мэру Воро-
нежа адресованы просьбы по-

высить внимание и
усилить работу на дан-
ном направлении.

Участники заседа-
ния также рассчитыва-
ют на содействие об-
ластного управления
культуры в организа-
ции работы культурно-
просветительского ха-
рактера, считая такой
обмен одним из важ-
нейших средств сбли-
жения молодежи раз-
ных стран и народов.

Поведут комиссары трудовые отряды
Начинает воплощаться иници-

атива возрождения движения
студенческих отрядов, с которой
полгода назад выступили члены
профильного комитета областной
Думы и общественного консуль-
тативного Совета по делам моло-
дежи. На совместном заседании
решено организовать областной
штаб трудовых отрядов в структу-
ре государственного учреждения
«Областной молодежный центр»
при администрации области. Его
персональный состав будет фор-
мироваться комитетом област-
ной Думы по делам молодежи и

спорту совместно с молодежным
Советом. На должность команди-
ра штаба утверждена кандидату-
ра Константина Квасова –
председателя правления «Моло-
дежного союза труда», соискате-
ля ученой степени на кафедре
ЖБКК архитектурно-строитель-
ной академии, члена исполкома
регионального отделения «Моло-
дежного единства».

Что такое сегодняшний, а точ-
нее, завтрашний трудовой от-
ряд? Как сказано в положении,
это добровольное объединение
молодежи учебных заведений

различных уровней и рабочей
молодежи, изъявившей желание
трудиться в различных отраслях
народного хозяйства и произ-
водственной сфере в период
каникул, производственной
практики или в свободное от по-
стоянной работы время. Област-
ной штаб будет заниматься фор-
мированием и подготовкой ли-
нейных отрядов к трудовому се-
местру, контролировать и помо-
гать им в работе. О своей дея-
тельности он будет отчитывать-
ся перед органами государствен-
ной власти.

Скорая помощь добра
С внеочередного заседания правления

Воронежского областного отделения Российского детского фонда
Желанными гостями областных парламентариев в начале
ноября стали представители самой, пожалуй, мирной и
гуманной общественной организации - Российского детского
фонда.

Поводом для созыва внеоче-
редного заседания правления
его регионального отделения
послужила, прежде всего, неот-
ложная необходимость выбора
нового председателя, связанная
с трагической гибелью Юрия Ти-
мофеевича Титова. «За недол-
гий срок руководства Фондом -
два с половиной года, - говори-
лось на собрании, -  Юрий Тимо-
феевич сумел сделать немало
доброго, нужного и важного для
наших детей, потому что любил
их и видел в них завтрашний
день». Минутой молчания почти-
ли собравшиеся  память о чело-
веке, чьей энергии, внимания и
опыта хватало и для «взрослых»
забот, и для детских проблем.

Помимо этого делегатам и
приглашенным, среди которых
были представители законода-
тельной и исполнительной влас-
тей, православной церкви, об-
щественных организаций, про-
сто друзья Фонда, был представ-
лен отчет о проделанной работе
за девять месяцев. С этой ин-
формацией выступила почетный
председатель правления Воро-
нежского отделения Российско-
го детского фонда Мария Игна-
тьевна Картавцева. Имя это
для большинства воронежцев -
своеобразный «знак качества».
И даже административно-скуч-
ный жанр отчета звучит в испол-
нении Марии Игнатьевны зах-
ватывающе. Все время ее выс-
тупления зал сидел, затаив ды-
хание  и ловя каждое слово.

Безусловно, деятельность от-
деления многогранна и весома.
Недаром   присутствовавший на
заседании председатель обла-
стной Думы Владимир Ключ-
ников с улыбкой заметил: «Дет-

ский фонд становится одной из
самых серьезных общественно-
политических сил региона».
Только за последние месяцы
привлечено материальных  цен-
ностей на сумму 560 тысяч руб-
лей. Деньги эти материализо-
вались в необходимых вещах
для особо нуждающихся. Это и
велотренажеры для детей-инва-
лидов, и слуховые аппараты для
глухонемых малышей, и глюко-
метры для детей, больных са-
харным диабетом, и выпускные
наряды для сирот, и многое-мно-
гое другое. Яркая цитата-харак-
теристика  из выступления Ма-
рии Игнатьевны: « Эта работа не
то чтобы фронт, но, как ее ни
зови, это  - наш детский, един-
ственный фонд, скорая помощь
любви».

В кризисные для страны мо-
менты страдают, как известно,
прежде всего дети. Не могу не
повторить цифр, приведенных в
выступлении почетного предсе-
дателя. Сейчас в России – 780
тысяч детей-сирот. Тогда как пос-
ле Великой Отечественной вой-
ны их по всему Союзу было 670
тысяч. И еще. По данным офици-
альной статистики, только десять
процентов российских детей се-
годня здоровы!

Основная цель существова-
ния Детского фонда  - в этих не-
легких условиях поддержать ре-
бенка, а следовательно, сохра-
нить страну. Деятельность Фон-
да строится в соответствии с си-
стемой программ, среди которых
«Теплый дом» (забота об интер-
натах, детских домах, домах ре-
бенка), «Приемные семьи», «Глу-
хие дети», «Детский церебраль-
ный паралич», «Больные дети в
стационарах», «За решеткой дет-

ские глаза», «Одаренные дети» и
другие. О реализации программ
на территории области расска-
зала Мария Игнатьевна Картав-
цева.  Каждый пункт ее выступ-
ления, безусловно, заслужива-
ет отдельной газетной публика-
ции и огромной человеческой
благодарности.

Говорили не только о сделан-
ном, но и о планах. В  будущем
году  планируется сделать акцент
на  обеспечение детей-сирот жи-
льем, поддержку приемных се-
мей, активное привлечение но-
вых спонсоров.

Особо хочется отметить мо-
менты, вызывающие чувство не-
поддельной радости -  активное
стремление представителей вла-
сти помочь детской организации

в решении ее вовсе недетских
проблем.

Взять шефство над програм-
мой «За решеткой детские глаза»
пообещал председатель комите-
та областной Думы по делам мо-
лодежи и спорту Петр Семенов,
участие в помощи оступившимся
подросткам будут принимать  и
представители молодежного об-
щественного консультативного
Совета при областной Думе. Де-
путаты обещали оказать поддер-
жку и при организации в Вороне-
же детской газеты, о необходи-
мости которой говорил на засе-
дании известный воронежский
писатель Владимир Добряков.
Председатель комитета област-
ной Думы по местному самоуп-
равлению, связям с обществен-

ностью и СМИ Ирина Транькова
считает, что власти смогут помочь
фонду в создании детского пе-
чатного органа на базе одной из
областных общественно-полити-
ческих газет.

Новым председателем Воро-
нежского отделения Российско-
го детского фонда был  единоглас-
но избран первый вице-губерна-
тор Сергей Наумов, а  председа-
тель Воронежской областной
Думы Владимир Ключников
вошел в  состав правления.

«Я уверен, что последующее
сотрудничество между Детским
фондом и областной властью
будет плодотворным.  Добрые
инициативы нужно и должно под-
держивать», - сказал в заключи-
тельном слове Сергей Наумов.

ПРАВОТВОРЧЕСТВО И ЖИЗНЬ

Статьи с правом переписки
Игорному бизнесу уточняют места обитания

Пожалуй, самым актуальным вопросом  в повестке дня
комитета по предпринимательству под председательством
Сергея ЖУКОВА можно назвать обсуждение  изменений,
которые,  по мнению  депутатов,  необходимо внести в Закон
«Об  упорядочении размещения тотализаторов и игорных
заведений (объектов игорного бизнеса) на территории
Воронежской области».

Коррективы, предложенные
вслед только что принятому За-
кону, устанавливают новые, бо-
лее жесткие правила размеще-
ния игровых автоматов и игор-
ных залов. С этой целью  расши-
рено содержание ряда  разделов
статьи 4. По  переписанным  пра-
вилам игровые автоматы  не ре-
комендуется устанавливать не
только в  помещениях  образова-
тельных, медицинских учрежде-
ний, организаций, осуществляю-
щих культовую и иную религиоз-
ную деятельность,  но и в зданиях,
где они расположены. Это  допол-
нение вполне логично, так как, к
примеру, в здании школы или
поликлиники можно «изыскать»
помещение для  азартных игр.

Другой принципиальный мо-
мент. С точки зрения народных
избранников, статья 4 должна
быть дополнена запретом на
размещение  объектов игорной

отрасли на  рынках, в  зданиях
железнодорожных, речных,
аэро- и автовокзалов.

Инициируя изменения,  депу-
таты надеются максимально ми-
нимизировать  негативный эф-
фект от засилья  игровых авто-
матов.  Ясно также, что эти пред-
ложения,  которые еще будут об-
суждаться законодателями, ис-
полнительной  властью, не толь-
ко  сужают «ареал»  распростра-
нения «одноруких потрошите-
лей»,  но и  практически выводят
игорную  отрасль из самых ожив-
ленных и, следовательно, при-
носящих огромную прибыль мест
города. Но если поправки будут
приняты,  они приостановят  рас-
ползание игровой заразы. А,
кроме того,   по мнению   про-
фильного комитета, будут спо-
собствовать усилению обще-
ственной,  антитеррористичес-
кой безопасности граждан.

На заседании комитета  об-
суждался также проект федераль-
ного закона об игорном  бизне-
се. В сравнении с ним  новый
вариант областного   значитель-
но  жестче.  И в случае,  если
федеральный законопроект  в
процессе обсуждения не претер-
пит  изменений,  после его  при-
нятия  придется убрать и поправ-
ки областных законодателей,  что-
бы не было  правовых коллизий.

О том, что развитие игорной
отрасли тревожит  не только за-
конодательные и исполнитель-
ные власти Воронежской облас-
ти, свидетельствуют  два обра-
щения,  которые были рассмот-
рены  на заседании профильно-
го комитета. Мурманская обла-
стная Дума выступила с обраще-
нием к Председателю Прави-
тельства РФ М.Фрадкову,  а де-
путаты Народного Собрания Рес-

публики Дагестан обратились  к
руководителям обеих палат Фе-
дерального собрания С.Мироно-
ву и Б.Грызлову,  где  выразили
озабоченность состоянием дел
в игорной  отрасли и потребова-
ли принятия  федеральной нор-
мативной  базы, ограничиваю-
щей размещение  объектов игор-
ного бизнеса и возраст  игро-
ков.

Мурманские и   дагестанские
парламентарии  просят  наде-
лить исполнительные органы
власти полномочиями для  само-
стоятельного регулирования де-
ятельности игорных заведений.
Члены комитета по предприни-
мательству с этими  требования-
ми своих коллег не могли не со-
гласиться. «Нельзя  отдавать  го-
род на откуп «одноруким банди-
там»,- таково  общее мнение
депутатов.

ДЛЯ СПРАВКИ. По  данным
опроса,  который провел фонд
«Общественное мнение», две
трети россиян,  у которых ря-
дом с домом расположены
залы с игровыми автоматами,
выступают  за то, чтобы их
было меньше.

Малому предпринимательству нужна реальная поддержка
О  деле – по-деловому

Деловые люди, как им и положено,  держат слово: еженедельно собираясь
на  заседания  общественного консультативного совета  при  комитете
по предпринимательству. Совместно с депутатами предпринимательское
сообщество рассматривает проекты нормативных актов, максимально
отстаивая интересы малого бизнеса, демонстрируя деловой подход к обсуж-
дению внесенных в повестку дня документов.

Главной темой двух  очередных заседа-
ний было рассмотрение проекта  Програм-
мы развития и поддержки малого пред-
принимательства в Воронежской области
на 2006 год. Программа эта, как известно,
принимается ежегодно, но, по свидетель-
ству самих бизнесменов,  поддержка кото-
рых заявлена в программных целях, суще-
ственного влияния на формирование бла-
гоприятного предпринимательского кли-
мата в регионе она не оказывает. Бизнес
и Программа существуют как бы сами по
себе, отдельно друг от друга и идут  парал-
лельными курсами,  не пересекаясь.

Интересно, что извечный русский воп-
рос: «Кто виноват?» - не стоял  на заседа-
нии совета, деловые люди сообща искали
ответ на другой вопрос: «Что делать?».

Члены консультативного совета подчер-
кивали,  что в  ходе муниципальной рефор-
мы, когда большинство новых муниципаль-
ных образований не обеспечены собствен-
ной налоговой базой,  развитие малого
предпринимательства должно стать осно-
вой муниципальной экономики.

Для того чтобы малый и средний биз-
нес могли свободно «дышать» и разви-
ваться, необходимо решить несколько
неотложных задач, главная из которых:
формирование современной норматив-
ной правовой базы,  регулирующей пред-
принимательскую  деятельность.

Участники заседания считают ненор-
мальным, что большая часть субъектов
малого бизнеса сосредоточена в Вороне-

же, крупных районных центрах. А причи-
на проста – отсутствие инфраструктур-
ных условий для развития предпринима-
тельства  в  сельских поселениях.

Но основной проблемой, мешающей
развитию предпринимательства, счита-
ют члены консультативного совета, оста-
ются административные барьеры. По мне-
нию участников  заседания, соответству-
ющий раздел должен быть  внесен в  про-
ект программы.

– Сколько бы  мы с ними ни боролись,
- сказал  председатель правления  Воро-
нежского регионального союза предпри-
нимателей «ОПОРА» Сергей Наумов, - они
никуда не делись. Происходит лишь их
перераспределение с более высокого на
низшие ступени административной вер-
тикали. Процедура регистрации малого
предпринимательства настолько забю-
рократизирована,  что  приводит к увели-
чению и  без того непомерного «корруп-
ционного» налога на бизнес.

Предприниматели связывали опреде-
ленные надежды с  открытием «единого
окна», но, как остроумно заметил один из
участников разговора, «создание «едино-
го окна» может  закончиться созданием
очередного МУП «единое окно».

Противостоять административному
нажиму можно только повысив роль пред-
принимательских объединений,  переда-
чи общественным организациям части
вопросов, связанных с  регулированием
деятельности субъектов малого бизнеса.

По словам  Сергея Наумова,  бизнес-
мены «замучились  пыль глотать», разыс-
кивая в различных кабинетах свои  доку-
менты. На различные  согласования  ухо-
дит по 2-3 месяца,  необходимо получить
16-17 подписей, прежде чем выйдет по-
становление.  Глава «ОПОРы» привел при-
мер, когда директор крупной оптовой
базы потратил четыре месяца на поиск
документа, переданного в городскую ад-
министрацию  аж два  года назад.

Еще одна проблема, поднятая  на кон-
сультативном совете генеральным дирек-
тором  ОАО «Воронежвторма» Николаем
Беловым, - нужны специальные програм-
мы развития малого предприниматель-
ства в  реальном секторе экономики. Нуж-
на система мер, и вырабатывать их долж-
но само  сообщество совместно с  испол-
нительной и  законодательной властями,
которая позволит переориентировать ма-
лое предпринимательство на сферу ма-
териального производства. Малый биз-

нес  ждут  в ЖКХ, на ремонте дорог, прове-
дении ремонтно-строительных работ  в
учреждениях образования,  культуры,
здравоохранения…

Общественный совет вместе с  депутат-
ским корпусом,  другими  заинтересован-
ными лицами продолжит  работу над про-
ектом программы поддержки малого биз-
неса, чтобы это был по-настоящему соци-
ально ответственный документ,  в котором
были созданы необходимые условия для
стабилизации предпринимательской дея-
тельности в Воронежской области.

На рассмотрение членов консультатив-
ного совета был вынесен важный для эко-
номики региона проект областного  зако-
на    «О государственном регулировании
производства и оборота этилового спир-
та, алкогольной и  спиртосодержащей про-
дукции на территории Воронежской обла-
сти».

Подготовка нового законодательного
акта,  как сказала  представитель админи-
страции Ольга Воронова, связана с при-
нятием  Федерального закона,  который
лишает  субъекты Российской Федерации
многих рычагов  влияния на алкогольный
рынок. Это может привести к вытеснению
легальных производителей алкогольной
продукции теневым бизнесом. Этот  за-
кон ждут и официальные производители
алкогольной продукции,  и  крупные опто-
вые базы. Законопроект  предлагает вве-
дение дополнительных мер по усилению
государственного контроля в данной сфе-
ре экономики, устанавливает порядок
реализации алкогольной продукции. В
ходе обсуждения  члены  консультативно-
го совета внесли целый ряд конструктив-
ных предложений, которые, по мнению
Ольги Вороновой, могут быть учтены в
новом правовом  акте.
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Социальное
страхование

На вопросы читателей газеты
«Коммуна» отвечает консультант
отдела правового обеспечения
Государственного учреждения –
Воронежского регионального
отделения Фонда социального
страхования Российской Федера-
ции Любовь Алексеевна ЛЕЩЕВА.

Предприниматель:
право на пособие

Я нахожусь в отпуске по уходу заЯ нахожусь в отпуске по уходу заЯ нахожусь в отпуске по уходу заЯ нахожусь в отпуске по уходу заЯ нахожусь в отпуске по уходу за
ребенком до достижения им возрастаребенком до достижения им возрастаребенком до достижения им возрастаребенком до достижения им возрастаребенком до достижения им возраста
полутора лет и одновременно занима-полутора лет и одновременно занима-полутора лет и одновременно занима-полутора лет и одновременно занима-полутора лет и одновременно занима-
юсь предпринимательской деятельно-юсь предпринимательской деятельно-юсь предпринимательской деятельно-юсь предпринимательской деятельно-юсь предпринимательской деятельно-
стью. Сохраняется ли за мной право настью. Сохраняется ли за мной право настью. Сохраняется ли за мной право настью. Сохраняется ли за мной право настью. Сохраняется ли за мной право на
получение пособий по уходу за ребен-получение пособий по уходу за ребен-получение пособий по уходу за ребен-получение пособий по уходу за ребен-получение пособий по уходу за ребен-
ком?ком?ком?ком?ком?

Предприниматели, осуществляющие
свою деятельность без образования юри-
дического лица, регистрируются в каче-
стве страхователей и уплачивают страхо-
вые взносы в Фонд социального страхо-
вания Российской Федерации в добро-
вольном порядке. Право на обеспечение
пособиями по государственному социаль-
ному страхованию  у  этой категории граж-
дан возникает при условии уплаты этими
лицами в течение шести месяцев страхо-
вых взносов в Фонд социального страхо-
вания.

Индивидуальным предпринимателям,
зарегистрированным в качестве страхо-
вателей в Фонде социального страхова-
ния РФ и уплатившим страховые взносы,
назначение и выплата пособий по госу-
дарственному социальному страхованию
(в том числе ежемесячное пособие на пе-
риод отпуска по уходу за ребенком до до-
стижения им возраста полутора лет) про-
изводится исполнительным органом ФСС
по месту их регистрации в качестве стра-
хователей.

Право на получение ежемесячного
пособия на период отпуска по уходу за
ребенком до достижения им возраста 1, 5
лет сохраняется в случае работы лица,
находящегося в отпуске по уходу за ребен-
ком, на условиях неполного рабочего вре-
мени или на дому.

Каков порядок?
После окончания техникума я нигдеПосле окончания техникума я нигдеПосле окончания техникума я нигдеПосле окончания техникума я нигдеПосле окончания техникума я нигде

не работаю. Недавно у меня родилсяне работаю. Недавно у меня родилсяне работаю. Недавно у меня родилсяне работаю. Недавно у меня родилсяне работаю. Недавно у меня родился
ребенок, муж в настоящее время слу-ребенок, муж в настоящее время слу-ребенок, муж в настоящее время слу-ребенок, муж в настоящее время слу-ребенок, муж в настоящее время слу-
жит в армии. Где и какие пособия я могужит в армии. Где и какие пособия я могужит в армии. Где и какие пособия я могужит в армии. Где и какие пособия я могужит в армии. Где и какие пособия я могу
получить на ребенка?получить на ребенка?получить на ребенка?получить на ребенка?получить на ребенка?

В случае, если оба родителя не работа-
ют, пособия на ребенка назначаются и
выплачиваются органом социальной за-
щиты населения по месту жительства ре-
бенка. Единовременное пособие при рож-
дении ребенка выплачивается за счет
средств Фонда социального страхования.
Ежемесячное пособие на ребенка выпла-
чивается за счет средств бюджетов соот-
ветствующих субъектов Российской Фе-
дерации.

Если вы заболели…
Каков в настоящее время порядокКаков в настоящее время порядокКаков в настоящее время порядокКаков в настоящее время порядокКаков в настоящее время порядок

исчисления пособий по временной не-исчисления пособий по временной не-исчисления пособий по временной не-исчисления пособий по временной не-исчисления пособий по временной не-
трудоспособности?трудоспособности?трудоспособности?трудоспособности?трудоспособности?

Порядок исчисления пособий по вре-
менной нетрудоспособности, беременно-
сти и родам, установленный статьей 8
Федерального закона от 08.12.2003г.
№166-ФЗ «О бюджете Фонда социально-
го страхования на 2004 год», сохранен и
на 2005 год, а  именно: пособия по вре-
менной нетрудоспособности и пособия
по беременности и родам исчисляются
из среднего заработка работника по ос-
новному месту работы за последние 12
календарных месяцев, предшествующих
месяцу наступления нетрудоспособнос-
ти, отпуска по беременности и родам с
учетом условий, установленных законо-
дательными и иными нормативными пра-
вовыми актами об обязательном соци-
альном страховании. Работнику, который
в последние 12 календарных месяцев
перед наступлением нетрудоспособнос-
ти, отпуска по беременности и родам про-
работал фактически менее 3 месяцев,
пособие по временной нетрудоспособ-
ности (за исключением пособия по вре-
менной нетрудоспособности в связи с не-
счастным случаем на производстве и про-
фессиональным заболеванием), пособие
по беременности и родам выплачивает-
ся в размере, не превышающем за пол-
ный календарный месяц минимального
размера оплаты труда, установленного
Федеральным законом.

Кроме того, Федеральным законом
№202-ФЗ «О бюджете Фонда социально-
го страхования на 2005 год» от
29.12.2004г. установлено, что пособия по
временной нетрудоспособности вслед-
ствие заболевания или травмы, получен-
ной в быту, по пути на работу или с работы
(за исключением несчастных случаев на
производстве и профессиональных забо-
леваний) выплачиваются застрахованно-
му за первые два дня временной нетру-

доспособности за счет средств работода-
теля, а с третьего дня временной нетру-
доспособности за счет средств Фонда со-
циального страхования.

Что касается выплаты пособий по ухо-
ду за ребенком, за заболевшим членом
семьи, при карантине, при направлении
на долечивание в санаторий непосред-
ственно из стационаров лечебных учреж-
дений, в связи с операцией по искусст-
венному прерыванию беременности, а
также в связи с несчастным случаем на
производстве и профессиональным за-
болеванием, отпуском по беременности
и родам, то пособия выплачиваются с
первого дня нетрудоспособности за счет
средств Фонда социального страхования.

Порядок исчисления пособий по вре-
менной нетрудоспособности, беремен-
ности и родам гражданам, работающим
по трудовым договорам, заключенным
с организациями или индивидуальны-
ми предпринимателями, применяющи-
ми специальные налоговые режимы,
также определен Федеральным зако-
ном от 08.12.2003г. №166-ФЗ «О бюд-
жете Фонда социального страхования
на 2004 год». Порядок финансирова-
ния Фондом социального страхования
пособий по временной нетрудоспособ-
ности осуществляется в соответствии с
Федеральным законом от 31.12.2002г.
№ 190-ФЗ «Об обеспечении пособиями
по обязательному социальному страхо-
ванию граждан, работающих в органи-
зациях и у индивидуальных предприни-
мателей, применяющих специальные
налоговые режимы, и некоторых других
категорий граждан». Данный порядок
не изменился, т.е. ФСС возмещает сум-
му пособия, не превышающую мини-
мального размера оплаты труда за пол-
ный календарный месяц.

Страхователям – работодателям, при-
меняющим специальные налоговые ре-
жимы и уплачивающим добровольно в
Фонд социального страхования взносы
на социальное страхование работников
на случай временной нетрудоспособнос-
ти, пособия возмещаются в полном раз-
мере. Иные пособия по обязательному
социальному страхованию в связи с ма-
теринством (пособие по беременности и
родам, единовременное пособие при
рождении ребенка и т.д.) и на случай смер-
ти выплачиваются работникам в установ-
ленных законодательством размерах за
счет средств Фонда социального страхо-
вания.

С 1 января 2005 года максимальный

размер пособия по временной нетрудо-
способности и пособия по беременности
и родам за полный календарный месяц не
может превышать 12480 рублей.

Получил увечье
на предприятии

Из-за аварии, произошедшей в цехеИз-за аварии, произошедшей в цехеИз-за аварии, произошедшей в цехеИз-за аварии, произошедшей в цехеИз-за аварии, произошедшей в цехе
по вине руководства предприятия, мойпо вине руководства предприятия, мойпо вине руководства предприятия, мойпо вине руководства предприятия, мойпо вине руководства предприятия, мой
муж получил трудовое увечье. Какимимуж получил трудовое увечье. Какимимуж получил трудовое увечье. Какимимуж получил трудовое увечье. Какимимуж получил трудовое увечье. Какими
законами предусмотрено возмещениезаконами предусмотрено возмещениезаконами предусмотрено возмещениезаконами предусмотрено возмещениезаконами предусмотрено возмещение
понесенного им материального и мо-понесенного им материального и мо-понесенного им материального и мо-понесенного им материального и мо-понесенного им материального и мо-
рального ущерба? Какие требуются длярального ущерба? Какие требуются длярального ущерба? Какие требуются длярального ущерба? Какие требуются длярального ущерба? Какие требуются для
этого документы?этого документы?этого документы?этого документы?этого документы?

Возмещение вреда в связи с трудовым
увечьем (несчастным случаем на произ-
водстве) предусмотрено Федеральным за-
коном от 24.07.1998г. №125-ФЗ.

Для назначения обеспечения по стра-
хованию (возмещение вреда) необходи-
мы следующие документы:

1) акт формы Н-1 (о несчастном случае
на производстве);

2) выписка из акта освидетельствова-
ния в бюро МСЭ об утрате профессио-
нальной трудоспособности;

3) справка о заработной плате за 12
месяцев работы перед несчастным случа-
ем;

4) копия трудовой книжки.
Указанные документы должны быть

представлены организацией (учреждени-
ем), в которой произошел несчастный слу-
чай, в исполнительный орган ФСС РФ (по
месту регистрации).

Возмещение морального вреда пост-
радавшему производится работодателем.

Если мама - студентка
Я учусь на дневном отделении педа-Я учусь на дневном отделении педа-Я учусь на дневном отделении педа-Я учусь на дневном отделении педа-Я учусь на дневном отделении педа-

гогического института и собираюсь вгогического института и собираюсь вгогического института и собираюсь вгогического института и собираюсь вгогического института и собираюсь в
декретный отпуск. Дадут ли мне боль-декретный отпуск. Дадут ли мне боль-декретный отпуск. Дадут ли мне боль-декретный отпуск. Дадут ли мне боль-декретный отпуск. Дадут ли мне боль-
ничный листок и выплатят ли пособиеничный листок и выплатят ли пособиеничный листок и выплатят ли пособиеничный листок и выплатят ли пособиеничный листок и выплатят ли пособие
по беременности и родам?по беременности и родам?по беременности и родам?по беременности и родам?по беременности и родам?

При наступлении права на отпуск по
беременности и родам студенткам (уча-
щимся) выдается справка формы 0,95/у
сроком на 140 календарных дней.

Пособие по беременности и родам
выплачивается по месту обучения за счет
средств федерального бюджета или бюд-
жетов субъектов Российской Федерации
в размере стипендии, установленной об-
разовательным учреждением.

У постели ребенка
Мать ребенка, находясь в отпуске поМать ребенка, находясь в отпуске поМать ребенка, находясь в отпуске поМать ребенка, находясь в отпуске поМать ребенка, находясь в отпуске по

уходу за ребенком до достижения имуходу за ребенком до достижения имуходу за ребенком до достижения имуходу за ребенком до достижения имуходу за ребенком до достижения им
возраста трех лет, заболела. В периодвозраста трех лет, заболела. В периодвозраста трех лет, заболела. В периодвозраста трех лет, заболела. В периодвозраста трех лет, заболела. В период
болезни матери заболел и ребенок.болезни матери заболел и ребенок.болезни матери заболел и ребенок.болезни матери заболел и ребенок.болезни матери заболел и ребенок.
Выдается ли больничный листок по ухо-Выдается ли больничный листок по ухо-Выдается ли больничный листок по ухо-Выдается ли больничный листок по ухо-Выдается ли больничный листок по ухо-
ду за больным ребенком другому членуду за больным ребенком другому членуду за больным ребенком другому членуду за больным ребенком другому членуду за больным ребенком другому члену
семьи?семьи?семьи?семьи?семьи?

Листок нетрудоспособности по уходу
за больным ребенком выдается леча-
щим врачом лицу, непосредственно осу-
ществляющему уход, в случае, когда от-
сутствие такового в остром периоде за-
болевания опасно для жизни и здоро-
вья больного и если в семье нет нера-
ботающего члена семьи (кроме боль-
ной матери), который мог бы обеспе-
чить уход за больным.

Два творческих клуба, не первый
год определяющих музыкальную
жизнь в Доме актера, возобновили
на днях свою деятельность.
Первый, более молодой – «Музы-
кальная призма» композитора и
дирижера Татьяны Шипулиной –
отметил свое пятилетие. И десять
лет взаимообщения со слушателя-
ми, любителями музыки отпраздно-
вал клуб «При свечах», который
ведет доцент Воронежской акаде-
мии искусств Вера Теплитская.

Первая в нынешнем сезоне встреча
участников «Призмы» была посвящена
знаменательной для русской литерату-
ры дате – 75-летию одного из значи-
тельнейших российских поэтов после-
дних десятилетий ХХ века – воронежца
Алексея Прасолова. Его биография и

всероссийская известность неотделимо
связаны с именем А.Т.Твардовского,
разглядевшего в провинциальном сти-
хотворце поэта самородной философ-
ской мысли, соединенной с эмоцио-
нальной зоркостью восприятия Приро-
ды, Человека, Земли и Неба, всего того,
что именуется Жизнью.

Обращение к этим граням поэзии
Алексея Прасолова композитора Татьяны
Шипулиной, известной воронежцам не
только сочинениями для детей, но и свои-
ми симфониями, инструментальной музы-
кой, духовной музыкой, безусловно, не
случайно. Так же, как не случайно вклю-
чение ею в свою «Призму» самих стихот-
ворений поэта, с которыми Т.Шипулина
знакомила собравшихся.

В концертном исполнении шипулин-
ского цикла на стихи А.Прасолова приня-
ли участие профессиональные музыкан-
ты-солисты оперного театра Игорь Ходя-
ков и Галина Кунаковская, виолончелис-
тка Татьяна Бабенкова и скрипачка На-

талья Гладкая, а также члены клуба-сту-
дии бардовской песни «Парус» Алексей
Демиденко, Игорь Райтов, Сергей Олей-
ник. Интересно и необычно прозвучал в
ансамбле с виолончелью, фортепиано и
голосом саксофон (Татьяна Таратайко).
Это было, можно сказать, пока лишь пер-
вое приближение музыки к поэзии Алек-
сея Прасолова. Хотя, как сообщила ре-
дактор издательства Центра духовного
возрождения, вдова поэта Раиса Андре-
ева, творчеством Прасолова, дав ему
очень высокую оценку, заинтересовался
в свое время Георгий Свиридов. Увы, нам
уже не дано услышать воплощение этого
замысла великого композитора.

Зато сочинения Георгия Свиридова
включил в программу своего творческо-
го вечера солист Воронежского оперного
театра Александр Назаров, выступление
которого проходило в рамках клуба «При
свечах». Это были и «Любовь» (на слова
С.Есенина), и свиридовские романсы на
слова А.С.Пушкина, и его же «Подъезжая

под Ижоры», и «Русская песня», особенно
удавшиеся певцу.

Национальная тема всегда составляла
основу репертуара русских басов. Для
Александра Назарова она не только тра-
диционна, но и, как показал концерт,  про-
граммна. Именно она – национальная на-
правленность - важна для него и в спетых
в нашем театре партиях из истинно русских
опер, таких как «Князь Игорь», «Царская не-
веста», «Русалка». Она же, разумеется, и в
классических романсах Чайковского, Дар-
гомыжского, Римского-Корсакова, прозву-
чавших в этот раз, а так же в существен-
ной степени в подборе стихотворений Пуш-
кина, Тютчева, А.Толстого и высказывани-
ях Николая Гоголя и философа Ивана Иль-
ина, процитированных Назаровым в лите-
ратурно-музыкальной композиции своего
вечера. Объем всего этого материала, не-
сущего в себе образцы русской духовнос-
ти и нравственности, на которых зримо со-
средоточен Назаров, как раз и выражает,
как мне представляется, ту национальную
идею, которую так натужно ищут нынче со-
временные деятели от культуры и полити-
ки. В концерте также прозвучала духовная
музыка Иосифа Гайдна.

Юлия МЕЩЕРСКАЯ.

Поэзия и музыка
КУЛЬТУРА

Вообще-то, есть несколько
путей развития торговых сетей –
как в России, так и с выходом за
рубеж. Есть такие, которые раз-
виваются по пути франчайзинга,
когда заключаются договоры с
другими сетями и по отдельнос-
ти с магазинами, передаются им
технологии и т.д. (к примеру, во-
ронежская сеть «Пятерочка»). Но
влияние корпоративного менед-
жмента на эти сети и магазины
при франчайзинге сильно огра-
ничено: есть подотчетность в
экономическом плане, а, ска-
жем, административно воздей-
ствовать невозможно. Даже в
таком, например, рутинном слу-
чае, когда кассирша хамит поку-
пателям, существенно подрывая
авторитет, имидж компании,
«сверху» практически сделать
ничего нельзя.

В «Перекрестке» предпочита-
ют другие пути развития и сле-
дуют разумной конъюнктуре
рынка. Иногда выгоднее аренда,
в других случаях сеть строит
сама и торговые центры, высту-
пая в качестве девелопера, и
отдельно стоящие супермаркеты
по собственным проектам. Но
путь «строителя» достаточно дол-
гий. И в «Перекрестке», несмот-
ря на серьезные затраты, идут
на  покупку локальных сетей,
магазинов. Даже если приходит-
ся при этом реконструировать
помещения, износ которых по-
рой оказывается чуть ли не
80-процентный (как случилось
при покупке сети в Санкт-Петер-
бурге). Зато бесспорное преиму-
щество в том, что позволяет бы-
стрее выйти на местный рынок,
закрепиться там, утвердиться,
так сказать, приличной величи-
ной.

«ПЕРЕКРЕСТОК»:
стратегия
развития

Но зачем «Перекрестку» ры-
нок Киева, Украины? Покупа-
тельная способность населения
там гораздо ниже, чем в России.
Значит, прибыль будет меньше.
«Перекресток» идет на это, сра-
зу заявляя, что цены будут соот-
ветствовать тем, что сложились
в Киеве на сегодня. Украинский
рынок, тем не менее, привлека-
телен для группы компаний тем,
что эта страна уже в этом году
планирует вступить во Всемир-
ную Торговую Организацию и,
похоже, быстрее войдет в Евро-
пейское Экономическое Сооб-
щество, нежели, собственно,
Россия. А это – расширение по-
тенциального рынка, особые
преференции для страны в Ев-
ропейском экономическом про-
странстве, в общем – заманчи-
вые перспективы. С другой сто-
роны, хоть сегодня и не вполне

ясно, как будет дальше разви-
ваться СНГ, выход на рынки его
стран означает для «Перекрест-
ка» какие-то гарантии устойчи-
вости от экономических потря-
сений или «просто» неурядиц, от
которых не застрахована ни
одна страна, в том числе и Рос-
сия.

Стратегически развитие сети
«Перекресток» планируется все-
ми возможными путями. В груп-
пе компаний сознательно идут на
некоторое уменьшение прибыли
– скажем, по сравнению со сто-
личной сетью супермаркетов с
меньшим оборотом «Седьмой
континент». И все вкладывается
в развитие – быстрое, но без
потери качества. Все супермар-
кеты «Перекрестка», где бы они
ни были, расположены в совре-
менных торговых центрах. Мож-
но приехать в любой регион, в
любой город – будет тот же уро-
вень обслуживания покупателей,
технологий, тот же набор това-
ров, и цены на них скорректиро-
ваны в соответствии со средне-
рыночными ценами в регионе.

А если говорить о дальней-
шем развитии... В одном из сво-
их недавних интервью генераль-
ный директор, председатель
правления группы компаний
«Перекресток» Александр Кось-
яненко сказал: «Перекресток»
открыл свой первый магазин в
1995 году, а к концу этого года
мы планируем объем продаж на
уровне свыше одного миллиар-
да долларов. Мы работаем, ис-
пользуя западные технологии,
привлекая европейских и аме-
риканских консультантов... «Пе-
рекресток» - это всерьез и на-
всегда».

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Магазины «Перекрестка» расположены в  крупнейших
городах европейской России, в том числе в Воронеже.
Эта российская торговая сеть не так давно отметила
десятилетие существования и начала новый этап
развития. В нынешнем году “Перекресток” вышел на
рынок Украины. Планируется дальнейшее продвижение
в регионы России, Казахстан, другие страны СНГ.

R

В большом зале старинного
особняка под высокими липами
на Липськой улице, где располо-
жен Фонд, собрались прозаики,
поэты и драматурги, музыканты и
художники, артисты и кинематог-
рафисты, журналисты и просто
читатели. Евген Плужник любим в
Украине.

Вел литературный вечер изве-
стный поэт Михайло Шевченко.
Представил книгу «Родюча земля»
её составитель и один из перевод-
чиков, член Союза писателей, Со-
юза журналистов России Петр
Чалый. Выступили украинский
поэт, биограф Плужника Леонид
Череватенко, украинский поэт,
кстати, выпускник Воронежского
пединститута Владимир Череп-
ков, уроженец нашего ольховат-
ского села Караяшника, замести-
тель редактора газеты «Молодь
Украины» Юрий Брязгунов, глава
комитета по культуре Верховной
Рады Украины Лесь Танюк, доктор
исторических наук, профессор
Национальной академии наук Ук-
раины Юрий Пинчук, писатель и
кинодраматург Николай Шудря,
поэт и организатор фестивалей
русской поэзии Украины Юрий
Каплан.

Речь шла, прежде всего, о бе-
режном отношении к нашему
культурному наследию, которое
объединяет славянские народы.

Прекрасно, что для русского
читателя стал доступен Евген

Завтра солист эстрадной студии «Волшеб-
ники двора» третьеклассник Влад Крутских
вместе с ребятами из ансамбля отправля-
ется в Бельгию, в город Хассель, где
пройдет очередной детский конкурс
«Евровидение», в котором Россия участвует
впервые. А певческую честь страны будут
отстаивать юные воронежцы.
Каких-то три месяца назад вся мировая пресса

сообщала новость: на Всемирной олимпиаде та-
лантов, проходившей в Калифорнии в США, рус-
ский мальчишка Влад Крутских сразу в двух номи-
нациях получил наивысшие оценки жюри. А сопер-
ников у него было две с половиной тысячи испол-
нителей, которые представляли 200 стран. Влада
тогда приветствовал и пожал руку сам легендар-
ный Арнольд Шварценеггер. Тогда Россия тоже
впервые участвовала во Всемирной олимпиаде
талантов, правда, страну представляли семь учас-
тников. Теперь в Бельгию едут только воронежцы.

- С Владом на детский конкурс «Евровидение»
отправляются певцы нашей эстрадной студии
Маша Пестунова, Денис Усков, Сева Тарасов, Даша

Горская и Владик Гешеле, - говорит руководитель
«Волшебников двора» Виталий Осошник. – Репе-
тиционный период у нас займет шесть дней. Пред-
стоит очень напряженная работа. Надо будет ос-
воиться в тех декорациях, в которых и пройдет кон-
курс 26 ноября. Его будут транслировать в прямом
эфире в 22.15 по каналу РТР.

Наши певцы представят на европейский суд
свою песню «Дорога к солнцу». Ребята сами ее со-
чинили.

- Ну, наверное, вы тоже приложили руку? – спра-
шиваю Виталия Осошника. – Как-никак, а ведь вы
окончили Санкт-Петербургскую консерваторию по
классу композиции…

- А вот и не угадали! «Дорога к солнцу» - плод
ребячьего творчества.

Уже восемнадцать лет как нас радуют замеча-
тельным вокалом «Волшебники двора». Как-то сра-
зу и без натуг эстрадная студия завоевала симпа-
тии воронежцев. А вот теперь – американцев и ев-
ропейцев.

Виктор СИЛИН.
Фото Андрея ПАУКОВА.

По «Дороге к солнцу»
идут «Волшебники двора»

Издано «Коммуной» - читают в Киеве

Плужник. Помимо сборника в
«коммуновском» журнале «Коль-
цовский сквер» 1 (5) за 2004 год
напечатана плужниковская пьеса
«На дворе в предместье».

Возвращение поэта оказалось
долгим не только на родину, но и
в любимую им Украину. Родился и
вырос он в слободе Кантемиров-
ке, на воронежской слобожанщи-
не. Здесь, на плодороднейших -
родючих - черноземах, веками
живут русские и украинцы. Здесь
на равных звучат русский и укра-
инский говоры. Здесь вместе
поют о Днепре широком и о ба-
тюшке тихом Доне. Потому неуди-
вительно, что выпускник русской
классической гимназии (а учился
Евгений в Воронеже, Богучаре,
Ростове, Боброве), волею судьбы
в годы Гражданской войны попав-
ший на Полтавщину, а затем осев-
ший на постоянное жительство в
Киеве, легко обрел себя в литера-
турной стихии украинской мовы.

Время было трагическое. «Не-
легкая досталась доля» и Евгену,
Евгению Павловичу. Рано осиро-
тел, оставшись без матери и отца,
терял родных братьев и сестер.
Здоровье точил наследственный
недуг, трудно поддававшийся ле-
чению туберкулез. Но трудился
Плужник неимоверно много. В
наследии три поэтических сборни-
ка, роман и пьесы. Участвовал в
составлении русско-украинского
словаря деловой речи, который

переиздается и поныне. Перево-
дил на украинский Н.В.Гоголя,
Л.Н.Толстого, А.П.Чехова, М.Горь-
кого. Успел переложить и три кни-
ги романа «Тихий Дон» Михаила
Шолохова, который, чуть позже
Евгения учился тоже в Богучарс-
кой гимназии.

Работал - творил как каторж-
ник, будто предчувствуя, что без-
жалостная судьба отпустит ему на
вдохновение всего-то лишь де-
сять счастливых лет.

По злому навету Плужника не-
законно осудят в декабре 1934
года. А в феврале 1936-го он за-
вершит свой короткий - в трид-
цать восемь лет - земной путь на
больничной койке в лагерном ла-
зарете. Его могила затеряется в
земле Соловецкой.
На кладбище кустиком лебедыНа кладбище кустиком лебедыНа кладбище кустиком лебедыНа кладбище кустиком лебедыНа кладбище кустиком лебеды
Расцвету...Расцвету...Расцвету...Расцвету...Расцвету...

Так и сталось.
Но стих Плужника громаду лет

прорвал. И на древней киевской
улице Прорезной, уводящей от
Крещатика к Золотым воротам, к
высококупольной Софии, вдруг
останавливает тебя мемориаль-
ная доска. Будто из расколотой
вечной земной мерзлоты, будто
из последних сил разорвав гра-
нитную твердь, смотрит на мир
светлый лик поэта.

Так оценивают его творчество
сейчас.

Леонид Череватенко: «Евген
Плужник - один из великих укра-
инских поэтов XX столетия. Давно
и надежно он «вписался» в миро-
вую поэзию. И это - при немного-
численных переводах на другие
языки, это - при малом количе-
стве, при небольших тиражах его
украиноязычных изданий.

Плужник - реалист врожден-
ный. Редкостное явление. Жесто-
кая эпоха запечатлелась жесто-
кими деталями в его творчестве.
В этой «документальности» - за-
гадка его поэзии, тайна и «неот-
менимость». Поэт-интеллектуал с

высоко напряженным станом
души и в то же время - самый
земной. Совершенство простоты
- вот главное достоинство его
стихов.

Мыслитель, поэт, прозаик, дра-
матург, Плужник принадлежит к
писателям, которых не просто чи-
тают, а и перечитывают неоднок-
ратно».

Книги Плужника издаются в
Украине. Сейчас готовится двух-
томник. У нас в России подступом
к «коммуновскому» однотомнику
явился небольшой сборник сти-
хов «Ранняя осень», выпущенный
в Воронеже в 1992 году. Тогда же
сразу откликнулся выдающийся
украинский поэт и общественный
деятель Борис Олейник: «+Непе-
редаваемо тронут подарком -
сборником видного нашего поэта
Евгена Плужника, какой впервые
зазвучал словом братского рус-
ского народа! Выход этой книги
именно сейчас, когда агрессивно
коммерциализируется духовная
сфера, когда бумага скупается
спекулянтами, когда ее не хвата-
ет даже на учебники, - это настоя-
щий подвиг!

Если же взять во внимание то,
что некие темные силы пытаются
посеять рознь между россиянами
и украинцами, то этой книге вооб-
ще нет цены. Поскольку она оли-
цетворяет неспалимый мост меж-
ду нашими народами и, как лас-
точка, знаменует: настает пора
возрождения наших вековечных
братских связей».

Нынче на презентации «Родю-
чей земли» «голова» Фонда куль-
туры Украины Борис Олейник не
смог присутствовать, как депутат
Верховной Рады находился в заг-
раничной командировке. Участ-
ники литературного вечера отме-
тили достоинства новой книги.
Настоящая поэзия по-настояще-
му звучит на родном языке. Как
кровный русскому украинский
язык доступен для понимания.

«Хорошо, что часть стихов напеча-
таны на украинском и в перево-
дах. Причем не в единичном, а в
параллельных переложениях.
Ведь всякий перевод, по сути, есть
«своя новая песня» на стихи авто-
ра - Евгена Плужника». «Перево-
ды достойны похвалы». «Честно
сказана горькая правда о траги-
ческой судьбе поэта. Высвечены
обстоятельнее воронежские годы
в его биографии». «С хорошим ху-
дожественным вкусом подобра-
ны цветные снимки на обложке.
Спелое пшеничное поле, цвету-
щий подсолнух, колючие шары
синеголовника на родной слобо-
жанщине и стародавний Соловец-
кий кремль на студеной земле
вынесены напоказ не просто для
красы. Это светлые и темные сим-
волы судьбы поэта». «Издание
книги - большое событие в лите-
ратурной, культурной жизни Укра-
ины и России».

На русском и украинском язы-
ках под высокими сводами зала
звучали стихи Плужника. Проник-
новенно их читал заслуженный
артист Украины Борис Лобода.

Почетными грамотами Прези-
диума Украинского фонда культу-
ры награждены составитель кни-
ги Е. Плужника «Родюча земля»
Петр Чалый и депутат Воронежс-
кой областной Думы Василий Ос-
троушко, при поддержке которо-
го сборник вышел в свет

Книга издана хоть и неболь-
шим тиражом в тысяча экземпля-
ров, она прописалась на полках
сельских и школьных библиотек
слобожанщины - на юге Воронеж-
ской, в районах Белгородской,
Ростовской и Луганской областей.
Есть она в библиотеках Вороне-
жа, Москвы, Петербурга. Попала
в заинтересованные руки в Ита-
лии, США, Чехии, Швейцарии. Чи-
тают Плужника теперь и в Киеве.

Петр ЧАЛЫЙ.
Воронеж-Киев.

Недавно в Киеве, в Фонде культуры Украины, прошла
презентация книги Евгена Плужника «Родюча земля».
Однотомник поэзии и прозы уроженца воронежского края,
замечательного украинского писателя был издан в нашей
«Библиотеке «Коммуны». В нем впервые на русском языке
широко представлено его творчество - стихи, поэмы
«Галилей» и «Канев», роман «Недуг» в переводах Виктора
Беликова, Виктора Будакова, Юрия Кузнецова, Евгения
Новичихина, Светланы Соложенкиной, Михаила Тимошеч-
кина и автора этих строк.

КОНТАКТЫ
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ЗАКУПАЕТ
ЗЕРНОВЫЕ

ЗАО «АГРОЛЕНД-ЭКО»

Тел. 78-08-55, 78-08-22, 78-10-99.

на элеваторах

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 226-558.

Срок обучения - 3 месяца.  Начало занятий
с 1 декабря, с 1 февраля, с 1 апреля и с 1 июня.
Формирование групп круглогодичное.

юридический - «юриспруденция», квалификация: бакалавр - 521400; специалист - 021100;
экономический - «финансы и кредит», квалификация: специалист - 060400;
автомобильный - «сервис автотранспорта», квалификация: специалист - 230100.

НА ФАКУЛЬТЕТЫ:

Заказчик ОАО «Воронежская энергосбытовая
компания», 394029, г.Воронеж, ул. Меркулова, 7
«А» настоящим объявляет о проведении процеду-
ры запроса цен и приглашает юридических и фи-
зических лиц, а также объединения этих лиц, спо-
собные на законных основаниях поставить требу-
емую продукцию (далее — поставщики) подавать
свои предложения для заключения Договора на
поставку запчастей к вычислительной технике,
картриджей, включая заправку и восстановление
картриджей.

Подробное описание закупаемой продукции и
условий Договора содержится в Документации по
запросу цен, которая предоставляется поставщику
по его запросу в следующем порядке: по электрон-
ной почте по адресу: starl@vesc.ru, по факсу –
(0732)499662.

Настоящее уведомление не является извещени-
ем о проведении конкурса и не имеет соответству-
ющих правовых последствий.

ОАО «Воронежская энергосбытовая компания» информирует

УВЕДОМЛЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
ОТКРЫТОГО ЗАПРОСА ЦЕН

Если Ваше предложение заинтересует заказчика,
в целях заключения договора Вам необходимо пред-
ставить заверенные организацией копии следую-
щих документов:

1. учредительные документы (устав, учредитель-
ный договор);

2. свидетельство о постановке на учет в налого-
вом органе;

3. свидетельство о внесении в единый государ-
ственный реестр юр. лиц;

4. лицензия на осуществление деятельности;
5. документ, подтверждающий полномочия руко-

водителя или лица, уполномоченного на подписа-
ние договора от имени поставщика (протокол, при-
каз о назначении, доверенность);

6. выписка из единого реестра юридического лица.
7. анкета участника.

Председатель
закупочной комиссии ОАО «ВЭСК»

В.А. Петров

ВОРОНЕЖСКАЯ ОБЛАСТЬ

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ
сообщает о дополнении в объявлении о проведении конкурса,

опубликованном в газете «Коммуна» 10.11.2005 г.
 (Горюче-смазочные материалы):

Информация о заказчиках:
Государственное унитарное предприятие Воронежской области
«Воронежское пассажирское автотранспортное предприятие №3».
Почтовый адрес: 394038, г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 86.
Тел.: (0732) 63-17-90, 63-57-32.
Ответственный: Анохин В.А., Белоусов А.А.

ВОРОНЕЖСКАЯ ОБЛАСТЬ

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ
сообщает о дополнении в объявлении о проведении конкурса,

опубликованном в газете «Коммуна» 10.11.2005 г.
(по закупке мягкого инвентаря):

Информация о государственном заказчике:
Главное управление здравоохранения.

Почтовый адрес: 394000,  г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.

Тел./факс (0732) 55-44-50.

Ответственный: Тютина М.Н.

Предмет конкурса
Поставка офисного оборудования.
Место поставки – по адресу, указанному ниже.
Срок поставки – 30 дней со дня подписания Государственного контракта.
Условия поставки и оплаты – по безналичному расчету, после поставки оборудо-

вания.
Источник финансирования – Федеральный бюджет.
Срок заключения Государственного контракта – в течение 20 дней после подведе-

ния итогов конкурса.

Организатор и заказчик конкурса
Девятнадцатый арбитражный апелляционный суд.
Юридический адрес: 394018, г.Воронеж, ул.Платонова, 8.
Тел. 54-50-62.
Контактное лицо – Панкратов Владимир Васильевич.

Информация о конкурсе
Место выдачи конкурсной документации и подачи конкурсных заявок – по выше-

указанному адресу.
Документация предоставляется бесплатно, в печатном или электронном виде,

по предъявлении удостоверения личности и официального запроса организации.
В запросе необходимо указать лицо, уполномоченное получить документацию, дату
запроса, почтовый адрес, телефон.

Дата и время окончания приема конкурсных заявок – 5 декабря 2005г., 15 часов
(время московское).

Дата, время и место проведения конкурса (вскрытие конвертов) – 5 декабря
2005г., 16 часов (время московское), по вышеуказанному адресу.

Девятнадцатый арбитражный апелляционный суд
проводит

ОТКРЫТЫЙ КОНКУРС

Собственники
35 земельных долей,

расположенных на территории бывшего к-за «Знамя Ленина»
Грибановского р-на Воронежской обл.,

извещают о намерении
выделить земельный участок
площадью 210 га в счет долей в праве общей собственности

с местоположением: Воронежская обл., Грибановский р-н, с. Кирсановка.
Согласно корректировке научно обоснованной системы земледелия
бывшего к-за «Знамя Ленина» Грибановского р-на Воронежской обл.

от 1999 года:
кормовой севооборот: поле № 2 – 44 га;

почвозащитный севооборот: поле № 3 – 46 га;
полевой севооборот: поле № 3 – 60 га;
поле № 1, рабочий участок № 5 – 60 га,

для дальнейшей сдачи в аренду КФХ «Рассвет».
Рыночная стоимость выделенного земельного участка не превышает
рыночную стоимость оставшегося после выдела земельного участка

в расчете на единицу его площади.
Возражения и предложения от других участников долевой собственности

направлять по адресу: Воронежская обл., Грибановский р-н,
с. Кирсановка, ул. Центральная, КФХ «Рассвет», Полубояринову Ю.И.

Собственники земельных долей  - участники общей долевой собственности
бывших земельных угодий ООО «Агрокомплекс «Родина» Панинского района

Воронежской области  уведомляют всех участников общей долевой
собственности о том, что 18 декабря 2005г. в 10.00 по адресу: Воронежская
область, Панинский район, село Чарнавка, здание Дома культуры, состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ –
УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ БЫВШИХ

ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ ООО «АГРОКОМПЛЕКС «РОДИНА».
Повестка дня:

1. Определение местоположения части земельного участка, в границах которого
в первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет долей, в том числе
для последующей передачи в аренду.

2. Определение порядка распоряжения, владения и пользования  земельным
участком.

3. Иные вопросы, поставленные собственниками земельных долей.

Собственники земельных долей  - участники общей долевой собственности
бывших земельных угодий СХА «Битюг» Панинского района Воронежской области

уведомляют всех участников общей долевой собственности о том,
что 18 декабря 2005г. в 14.00 по адресу: Воронежская область,

Панинский район, село Пады, здание школы, состоится
ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ –
УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ БЫВШИХ

ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ СХА «БИТЮГ».
 Повестка дня:

1. Определение местоположения части земельного участка, в границах которого
в первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет долей, в том числе
для последующей передачи в аренду.

2. Определение порядка распоряжения, владения и пользования  земельным
участком.

3. Иные вопросы, поставленные собственниками земельных долей.

Федеральное государственное образовательное
учреждение среднего профессионального образования

Воронежский электромеханический колледж
железнодорожного транспорта

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на квалификационный отбор подрядной организации

на право проведения реконструкции зданий
и помещения на административно-учебном корпусе,

расположенном по адресу:
394010, г. Воронеж, ул. Б.Хмельницого, 35.

Заявки на участие направлять в письменном виде по адресу:
394010, г. Воронеж, ул. Б.Хмельницкого, 35,

с момента опубликования данного объявления
в течение 45 суток.

которое состоится 17 декабря 2005 года
в здании ДК с. Нащекино в 10 часов.

Повестка дня:
1. Выделение земельных участков в счет земельных долей в праве

общей долевой собственности и определение их местоположения.
2. Выделение  земельных массивов в фонд невостребованных долей.
3. Выделение земель в неделимый фонд.
4. Определение доли в праве собственности на общедолевой участок.
5. О передаче земельных участков в аренду.

Представитель собственников Тимофеев Александр Иванович.
Тел. (246) 45-1-42.

Собственники земельных долей общей
долевой собственности ОАО «Нащекино»
Аннинского района Воронежской области

извещают о проведении собрания
участников общей долевой собственности,

26.11.05г. в 17.00 в здании Ленинской администрации

БУДЕТ ПРОВОДИТЬСЯ ОБЩЕСТВЕННОЕ СЛУШАНИЕ
по теме: «Строительство многофункционального жилого дома»

по ул.Пушкинская (напротив Пушкинская, 44).
Всех заинтересованных лиц просим явиться.

ПОДПИСКА ДЛЯ
ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ -

НЕ ВЫХОДЯ ИЗ ОФИСА!

ПОДПИСНЫЕ ИНДЕКСЫ:
51214 – для юридических лиц на полгода
Г5214 - для юридических лиц на весь год

Вам не нужно идти в отделение
почтовой связи! Для ускорения
оформления подписки на газету
«Коммуна» пришлите по
тел./факсу (0732) 13-45-54 заявку
о подписке с реквизитами вашей
организации. Вам будет
выставлен счет, после
его оплаты предостав-
лены все необходи-
мые документы.

В воронежском Доме офицеров состоялось первенство
по бильярду среди военнослужащих Воронежского гарнизона

Армия в игре
Церемония открытия - строго по Уставу: постро-

ение, чеканный шаг начальника физподготовки
20-й гвардейской армии подполковника Алексея
Петрова, доклад командующему армией, началь-
нику Воронежского гарнизона генерал-майору
Андрею Третьяку, приветствие и троекратное «ура».
В турнире приняли участие 16 спортсменов - от
рядового до полковника. Соревнования проводи-
лось по олимпийской системе - с выбыванием
после первого поражения во встрече из трех
партий. Финал – пять партий. Вид игры – «пирами-
да свободная», иначе говоря, «американка».

Первенство армейцев проводится в Воронеже
уже третий раз подряд. Победителем, как и в про-
шлом году, стал майор Геннадий Голованов (на
снимке). Второе место занял подполковник Мед-
жид Ганиев. Третье - курсант ВВАИУ Александр
Зайцев.

Главный судья, вице-президент Федерации би-
льярдного спорта Воронежской области Леонид
Харин напомнил, кстати, какие известные лично-
сти играли в свое время в Доме офицеров, где и
маркер был тоже, ох, как непрост - победитель
еще довоенных чемпионатов Советского Союза,

капитан Николай Архипович Ефимов по прозви-
щу Заика.

Вот некоторые из имен. Павел Андреевич Зас-
калько – полковник, командир танкового полка,
почетный гражданин Волоколамска. После демо-
билизации, вплоть до 1986 года, постоянный посе-
титель бильярдного зала. Один из сильнейших иг-
роков в «американку».

Леонид Броневой – народный артист Советско-
го Союза, актер драмтеатра имени Кольцова,
Мюллер из телесериала «Семнадцать мгновений
весны».

Лисов – генерал-лейтенант авиации.
Сергей Харин, однофамилец моего собеседни-

ка. Полковник, узник Бухенвальда, сидел в одной
камере с Эрнестом Тельманом.

Послевоенных демобилизованных военнослужа-
щих, подчеркивает Леонид Павлович, отличала в
игре безупречная порядочность, выдержка, боеви-
тость и корректность по отношению к партнерам.
Это говорило о многом. Ведь, по выражению Льва
Толстого, «нигде и ни в чем не проявляется так
человеческий характер, как в игре на бильярде».

Анна КЛЕНОВА.

Симметричный голландец
Наиболее богатую историю

имеет задачная композиция в
Голландии. (См. М.Нимейер «Ан-
тология голландской шахматной
задачи за 1792-1933 годы», Ам-
стердам, 1934). С 1846 по 1874
годы непрерывно выходил шах-
матный журнал «Сисса», задач-
ный отдел которого пользовался
значительным авторитетом не
только в Голландии, но и во мно-
гих зарубежных странах. Вот ин-
тересный пример из этого изда-
ния за 1862 год. Ровесник Льва
Толстого голландский пробле-
мист Г. де Бур (G. de Boer), оба
родились в 1828 году, создал
композицию, изображенную
здесь на диаграмме.

Будь в начальном положении
ход черных, они получили бы мат
в 4 хода. Действительно, на
1…Крb5 следует 2. Сd1 Kpc6
3.Ch5 c матами 3…Kpb5 4.Ce8x
или 3…Kpd5 4.Cf3x, в случае
1…Kpd5 готов ответ 2.Cg6 и пос-
ле 2…Kpc6 снова 3. Ch5 c теми
же матами. Однако белые не
имеют выжидательного хода и
вынуждены потерять два тем-
па, чтобы вернуться к исходной
позиции, но при ходе черных:
1. Cg6 Kpd5 2.Cb1 (или Ch7)
2…Крс6 3. Сс2, после чего
проходит указанная игра. При
симметричном исходном распо-
ложении фигур получается не-
симметричное решение, содер-

жащее тонкие маневры белого
слона. Подготовил

Станислав МЕШКОВ.

Не отдали
главный приз
Кубок Воронежа по кара-

тэ WKF, который разыграли
в минувшую субботу в
спортивно-оздоровитель-
ном комплексе «Энергия»,
остался в столице Чернозе-
мья.

Воронежская команда ока-
залась бесспорным лидером в
общекомандном зачете откры-
тых соревнований: в копилке
сборной Всестилевой федера-
ции каратэ  - 13 золотых меда-
лей. На счету нашего главного
«реследователя» - сборной Ли-
пецка – 6, у команды Добринс-
кого района Липецкой облас-
ти – 2 медали высшего досто-
инства.

Главный приз оспаривали
каратисты 5 областей Черно-
земья. Основными соперника-
ми воронежцев стали спорт-
смены из Липецкой, Белгород-
ской и Тамбовской областей.
При этом для хозяев Кубка со-
стязания стали просмотром
перед главным стартом года –
первенством России, которое
пройдет в Санкт-Петербурге с
18 по 20 ноября.

Олимпиада
теоретиков

Воронежская региональ-
ная Олимпийская академия
и городской спорткомитет
совместно с руководителя-
ми районных администра-
ций Воронежа проведут в
ноябре 2-й городской школь-
ный конкурс, посвященный
знанию истории олимпийс-
кого движения и, в частно-
сти, ее воронежских стра-
ниц.

   Вчера (16 ноября), вслед
за внутришкольным этапом,
стартовал районный. В фина-
ле, который пройдет 24 нояб-
ря в здании Воронежского ин-
ститута физкультуры, примет
участие 36 человек. Оценивать
компетентность юных знато-
ков будут спортивные краеве-
ды, преподаватели вузов и
школ Воронежа и студенты
ВГИФК.

Мария ЕЛФИМОВА.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.

в администрации Коминтернов-
ского р-на: Московский пр., 19а,

комн. 106. Тел. 21-14-55.

5+5, 6х

Собственники 79 земельных долей
к-за им.Ильича Калачеевского р-на Воронежской обл.
извещают остальных участников

долевой собственности
о выделении земельных участков

в счет земельных долей в количестве 404 га пашни
и 95 га пастбищ, расположенных внутри выделяемого участка.

Согласно материалам корректировки севооборота
к-за им.Ильича за 1996 год.

Полевой севооборот. Номер кадастрового квартала 021.
Согласно протоколу общего собрания от 19.04.2002г.

Производственный участок № 2, поле № 3 – контуры:
 41 – 35 га, 42 – 37 га, 43 – 20 га.

Поле № 2 – контуры: 50 – 42 га, 61 – 40 га, 62 – 25 га,
63 – 16 га, 46 – 24 га, 47 – 30 га, 48 – 36 га, контур 65 – 54 га.

Поле № 1 контур 50 – 45 га.
Для передачи в аренду КФХ Гармашов С.В.

Тел. (263) 58-5-75.


